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Magique et historique !
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Dès les années 1980, à la suite des deux chocs pétro-
liers, la Ville de Sucy a cherché des solutions pour 
une énergie moins chère et moins polluante.

C’est ainsi qu’elle a lancé un réseau de chaleur géother-
mique, parmi les premiers en Ile-de-France, c’est-à-dire 
un réseau alimenté par la chaleur de l’eau puisée très 
profondément à 1 800 m sous terre et qui sort chez nous 
à 78 degrés. 
 
Ce réseau de chauffage urbain permet actuellement à 3000 
équivalents logements de bénéficier de la géothermie (loge-
ments et structures publiques comme le Château ou une 
grande partie de la Mairie) pour un réseau de près de 4 km.

L’augmentation des coûts de l’énergie qui s’est largement 
poursuivie depuis et la nécessité de réduire de façon consé-
quente nos émissions de carbone ont rendu ce choix initial 
particulièrement pertinent. Il doit être poursuivi et amplifié. 
 

J’ai signé, à l’occasion du Salon des Maires le 20 novembre 
dernier, avec le groupe Engie une nouvelle concession pour 
l’exploitation de notre réseau de chaleur géothermique sur les 
25 années qui viennent. Elle prendra effet en janvier prochain.  
 
Pour cette nouvelle période qui s’ouvre, nous passerons à 
5500 équivalents logements desservis sur 12 km de réseau 
dès les premières années du contrat. De nouveaux équi-
pements comme la piscine pourront être raccordés ce qui 
rendra possible un bassin extérieur chauffé. La géothermie 
sera complétée, en cas de nécessité, par du biométhane et 
non plus par du gaz ou du fioul comme aujourd’hui, rendant 
ainsi le réseau 100% ENR (Énergie Renouvelable).Ainsi, sur 
25 ans, ce sont 94 000 tonnes de CO2 qui seront évitées.
Les installations actuelles les plus anciennes ne sont pas 
abandonnées pour autant. Celles de la Cité Verte bénéfi-
cieront ainsi d’une modernisation en 2026. 
Pour les abonnés, les tarifs demeureront très compétitifs 
voire plus bas.
 
Jean-Pierre Chaffaud, adjoint au Maire en charge des Bâti-
ments, de l’Energie et les services municipaux concernés 
ont travaillé pendant de longs mois pour aboutir à ce beau 
résultat et je tiens à saluer leur excellent travail. 
 
La Ville de Sucy renforce ainsi son avantage historique en 
la matière qui lui avait valu le prix de la Marianne d’Or il y a 
quelques années et s’assure pour l’avenir une bonne place 
parmi les communes économes en énergies fossiles.  

Le pari réussi de la géothermie :
Sucy continue et accélère 

Maire de Sucy 

et toute l’équipe municipaleet toute l’équipe municipale
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Sucy, 3ème ville du département 
où la taxe foncière a le moins 
augmenté en 10 ans

Depuis que la taxe d’habitation a disparu, la taxe foncière 
reste le seul levier fiscal des collectivités locales pour ali-
menter les caisses des villes. Un levier dont Sucy répugne 
à se servir. Depuis 15 ans, la Ville n'a pas touché à ses 
taux d'imposition. Cette stabilité des taux porte aujourd'hui 
ses fruits : Sucy occupe la troisième place des villes du 
Val-de-Marne où la taxe foncière a le moins augmenté 
depuis 10 ans, dans un classement publié par le Parisien 
(septembre 2024).

À son arrivée à la tête de la ville en 2007, suite au décès 
de Jean-Marie Poirier, Marie-Carole Ciuntu avait annoncé 
qu’elle ferait tout son possible pour ne pas alourdir la pres-
sion fiscale locale sur les habitants. Une promesse qu’elle 
a tenue dès le budget 2010 en figeant les taux communaux 
tout en maintenant une grande exigence dans la qualité 
des services offerts aux habitants. 

À Sucy, les seules augmentations que connaissent donc les 
contribuables locaux sont les augmentations décidées, au 
niveau national, par le gouvernement (revalorisation annuelle 
des bases fiscales du même pourcentage pour toute la 
France). Alors qu’en moyenne, la taxe foncière a gonflé de 
32,9% en France sur 10 ans, à Sucy, elle a augmenté de 
25,44%. La ville se retrouve donc à la troisième place du 
classement des 47 villes du Val-de-Marne où la taxe foncière 
a le moins augmenté, juste derrière Bry-sur-Marne (24,83%) 
et Villiers-sur-Marne (18,87%).

ÉVOLUTION DE LA TAXE FONCIÈRE 2013  2023

1 Villiers-sur-Marne 18,87

2 Bry-sur-Marne 24,83

3 Sucy-en-Brie 25,44

45 Fontenay-sous-Bois 57,29

46 Ormesson-sur-Marne 58,36

47 Chennevières-sur-Marne 66,17

Source : Le Parisien

En 2022, Sucy, avec l’aide de l’EPFIF (Établissement 
Public Foncier d’Ile-de-France) préempte la « maison 
aux lions ». Située avenue Gambetta dans le quartier 

du Grand Val, elle avait été divisée en plusieurs studios, 
sans aucune place de stationnement et sans l’accord de 
la mairie. La bâtisse devenue, au fil des années, « hôtel 
social » à la limite du « marchand de sommeil », les per-
sonnes étaient hébergées dans des conditions indignes, 
dans des locaux impropres à l’habitation.
C’est Valophis Habitat qui s’est positionné pour concré-
tiser ce projet de « pension de famille ». Sa proposition : 
construire un bâtiment neuf, performant sur le plan énergé-
tique et qui offrirait une solution d’habitat durable.
L’architecture s’est inspirée de l’habitat individuel du quar-
tier, avec une toiture en tuiles et des matériaux qualitatifs, 
pour mieux s’insérer dans le tissu pavillonnaire existant. Le 
bâtiment (en R+1+combles) assure une continuité urbaine 
et est entouré d’espaces verts.
Les 23 logements privatifs de type studio, répartis en T1 de 
19m² et de T1 bis de 23m², comptent comme des logements 
sociaux adaptés dans le cadre de la loi SRU. Une centaine 
de m² est dédiée aux espaces collectifs qui comprennent la 
cuisine équipée, la salle commune, la laverie et les bureaux. 
Ces logements seront réservés à des personnes seules avec 
des difficultés d’accès à un logement ordinaire, soit en raison 
de leur faible niveau de ressources, soit de leur condition 

d’existence (handicap, isolation sociale ou familiale). 
Deux travailleurs sociaux, appelés « hôtes » assureront 
le fonctionnement de la pension de famille au quotidien 
(accompagnement de proximité et animation du lieu de 
vie). Ils veilleront au bien-être physique et psychique des 
locataires, les aideront dans leurs démarches administra-
tives, sociales ou de santé et animeront la vie sociale et 
collective de la structure.
La municipalité a souhaité que la pension de famille de Sucy 
accueille majoritairement des personnes avec de légers 
handicaps, qui travaillent à proximité de Sucy, notamment 
dans les structures de type ESAT (Établissement et Service 
d’aide par le Travail) situées sur notre territoire. Un projet 
qui a été présenté début octobre, en présence de tous les 
acteurs du projet, élus compris, aux habitants du quartier 
de Grand Val qui ont ainsi pu obtenir toutes les réponses à 
leurs questionnements.

Une pension de famille  
pour permettre aux personnes isolées d’avoir un « chez elle » 

Offrir un « domicile » à des personnes isolées tout en leur permettant de recréer du lien social dans un environne-
ment apaisé et apaisant, voilà l’ambition de la pension de famille que la Ville envisage pour la « maison aux lions ». 

Classement du Figaro
Sucy dans le top 20  
des villes franciliennes
où il fait bon acheter 
une maison 

En septembre, le Figaro a publié une enquête pour 
aider les potentiels acquéreurs de maison à faire leurs 
choix entre 300 villes d’Ile-de-France. 

Sur la base de 36 critères qui comptent habituellement 
pour les potentiels acheteurs, le journal a établi un « pal-
marès » dans lequel Sucy se place au 19ème rang des villes 
les plus attrayantes pour acheter une maison, sur les 300 
communes examinées.

Et pour Sucy, les critères les plus attirants s’avèrent être la 
qualité de son tissu immobilier, les facilités de déplacement 
(la mobilité), ainsi que tout ce dont la ville dispose pour le 
sport et la culture. Enfin, l’environnement et les commerces 
tout autant que la sécurité comptent pour une grande part 
dans le classement de la ville dans le top 20 des villes où 
il fait bon s’installer. Et à Sucy, en août 2024, le prix du m2 
des maisons tournait autour des 4000€. 

Un établissement 
d’accompagnement  
par le travail s’installe à Sucy

Géré par l’association APOGEI 94, l’ESAT (Établisse-
ment et Service d’Accompagnement par le Travail) des 
Petits Carreaux s’est ouvert, rue des Boutons d’Or à 
Sucy en septembre. Un nouvel établissement qui a déjà 
reçu une visite ministérielle.

Inauguré en septembre en présence d’Éric Véchard, 
directeur départemental de l’ARS (Agence Régionale de 
Santé), de la Sénatrice Marie-Carole Ciuntu et d’Olivier 

Trayaux, maire de Sucy, l’ESAT des Petits Carreaux regroupe 
les anciennes installations de Joinville et de Saint-Maur. Au 
total, ce sont donc 180 salariés travaillant dans les domaines 
du conditionnement, de la propreté ou encore de l’entretien 
des espaces verts qui œuvrent au sein de cet établissement. 
Des travailleurs en situation de handicap qui bénéficient 
ainsi d’un accompagnement global en matière d’éducation, 
de formation ou de santé. Épaulés par des professionnels 
dédiés, les salariés peuvent ainsi développer leurs com-
pétences et s’intégrer plus efficacement aux exigences du 

monde du travail. Et déjà, des liens avec 
les entreprises situées à proximité ont pu 
se nouer, témoins d’une intégration aisée 
dans le paysage économique de Sucy.

Fin octobre, Charlotte Parmentier-Lebocq, 
Ministre en charge du Handicap, a visité 
l’établissement, profitant de l’occasion 
pour échanger avec les travailleurs et avec 
les équipes. 
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Lancés fin juin, les travaux initiés par le Conseil Départe-
mental (la chaussée étant une voirie départementale), 
suite aux demandes incessantes de la Ville, auront 

duré 4 mois, comme initialement prévu. Mais pour tenir les 
délais et la qualité des travaux exigés, les entreprises inter-
venantes ont travaillé d’arrache-pied. Le défi était de taille 
car, la fermeture de ce pont allait entraîner des difficultés de 
circulation inévitables, le pont comptabilisant environ 20 000 
véhicules par jour. C’est pour cette raison que le chantier 
a été planifié en plusieurs phases et la circulation alentour 
réorganisée. C’est d’abord un sens unique, Bonneuil-Sucy, 
qui a été maintenu avant que le pont ne soit totalement fermé 
à la faveur des congés d’été, entre le 2 juillet et le 30 août. 
Dès le 31 août, le sens unique Bonneuil-Sucy a été rétabli 
jusqu’au 11 octobre, date de la réouverture. Et pendant toute 
la durée du chantier, les élus et notamment Jean-Daniel 
Amsler, maire-adjoint mais aussi vice-président du Conseil 
Départemental en charge des transports et de la circulation, 
ont surveillé l’avancée des travaux.

Sur ce pont vieux d’une centaine d’années, les travaux étaient 
particulièrement lourds : reprise de l’étanchéité, élargissement 
et réfection de la chaussée pour permettre un passage plus 
fluide des bus, nettoyage de la structure, réaménagement des 
cheminements piétons… Coût total des travaux  : 1,7 million 
d’euros entièrement financés par le Département. Ces travaux 
étaient rendus nécessaires par l'état du pont mais aussi par le 
lien avec le projet de rénovation de l'ensemble de la Place de 
la Gare et de sa gare routière, projet dit « pôle gare ».  

OÙ EN EST LE PÔLE GARE ? 

Piloté par GPSEA en lien étroit avec la Ville, un projet de requa-
lification de la Place de la Gare est en cours d’élaboration. Un 
projet ambitieux qui donnerait un autre visage à ce secteur 
mais qui nécessite que, aux côtés de la Ville et du Territoire, de 
plusieurs partenaires (dont le principal Ile-de-France Mobilités 
mais aussi le Département et la RATP) participent financiè-
rement. L’objectif étant de faire de ce secteur une entrée de 
ville, digne de Sucy en confortant l’attractivité de ce quartier 
avec une meilleure accessibilité aux transports en commun, 
que ce soit le RER ou les lignes de bus, en redonnant de 
l’espace public de qualité où les commerces participeront à la 
convivialité des lieux et où les piétons se sentiront plus à l'aise. 

Les différentes étapes étant particulièrement complexes 
notamment pour les financements, le dossier a pris davantage 
de temps que prévu. Mais nous venons d'avoir confirmation 
que le Conseil d'Administration d'Ile-de-France Mobilités 
accorderait son financement en décembre. L’opération pourra 
donc être, comme à l’habitude, concertée avec les commer-
çants, la population ainsi qu’avec les conseils de quartier au 
premier trimestre 2025. 

Le pont de Paris offre un nouveau visage

Au jour dit, quasiment à l’heure dite, le Pont de Paris a rouvert ses deux sens de circulation et montré son nou-
veau visage. Pour la plus grande satisfaction des usagers.

L’Évêque de Créteil en visite à Sucy

Jeudi 17 octobre, l’évêque du diocèse de Créteil, Mon-
seigneur Blanchet, est venu à Sucy pour une visite 
pastorale placée sous le signe de l’écoute. Accueilli par 

le maire, Olivier Trayaux, la sénatrice Marie-Carole Ciuntu, 
Jean-Daniel Amsler, maire-adjoint et vice-président du 
Conseil Départemental du Val-de-Marne, rejoints par la dépu-
tée Maud Petit, Monseigneur Blanchet a également rencontré 
les élus des villes de Noiseau, Chennevières et Ormesson.

Cette rencontre, organisée par le père Didier Tshibangu, 
curé de Sucy, coordinateur des paroisses locales et l'équipe 
paroissiale de Sucy, a été l’occasion pour l’évêque d’offrir 
son écoute et son soutien face aux besoins variés des 
communes. En discutant de questions sociétales majeures, 
Monseigneur Blanchet a exprimé son souhait d’accompa-
gner les collectivités dans leurs projets, en tenant compte 
des spécificités locales et des attentes des citoyens. 

Le « Café des Aidants »  
Sucy-Noiseau aux côtés  
des familles 

C’est en recueillant les témoignages d’aidants et de 
familles que le CCAS de Sucy (Centre Communal 
d’Action Sociale) et la Communauté Professionnelle 
Territoriale de Santé Sucy-Noiseau (CPTS), en lien 
avec le CCAS de Noiseau, ont voulu mettre en place un 
dispositif d’échanges et de soutien spécialement dédié 
aux aidants du secteur. Ainsi est né le Café des Aidants.

Le Café des Aidants, c’est un espace d’informations, 
de rencontres et d’échanges, à destination de tous 
les aidants, quel que soit l’âge ou la pathologie de la 

personne accompagnée. Il se réunit 2 fois par mois, chez 
« Les Petits Plats de Chloé », privatisé pour l’occasion. Là, 
des professionnels du CCAS et de la CPTS proposent une 
rencontre autour d’un thème prédéterminé qui sert de « fil 
rouge » au débat et échanges entre les participants.

« Les objectifs sont multiples, précise Amélie Artzet du 
CCAS de Sucy. Le Café permet aux aidants de prendre 
un peu de temps pour eux (d’autant que nous proposons 
la possibilité d’envoyer une auxiliaire de vie auprès de la 
personne accompagnée pendant que l’aidant participe au 
café), d’échanger avec des personnes qui vivent des situa-
tions similaires au quotidien, de recueillir des informations 
sur des dispositifs existants qu’on ne connaît pas forcément, 
de prendre conscience de la nature de son engagement 
auprès du proche mais aussi de construire des projets pour 
soi et avec son proche ». 

Une cinquantaine de personnes ont déjà participé aux 8 
ateliers proposés, exprimant leur satisfaction de se retrou-
ver entre « pairs aidants » et de pouvoir s’exprimer librement 
tout en se soutenant mutuellement.

Les « Café des Aidants » ont lieu tous les 2èmes mardis de 
chaque mois de 18h15 à 19h45 et tous les 4èmes samedis 
de chaque mois de 9h15 à 10h45 chez « Les Petits Plats 
de Chloé », situé 4 rue de la Porte | Entrée libre et gratuite, 
collation offerte | Réservation : ccas@ville-sucy.fr pour les 
aidants de Sucy et de Noiseau qui auraient besoin d’une 
garde à domicile | Programmation disponible sur le site de 
la ville : https://www.ville-sucy.fr/agenda/le-cafe-des-aidants

ET POUR L'AUTRE PONT ? 

Comme le pont de Paris, le pont de la route de Bonneuil 
est un pont dit « orphelin », autrement dit, dont la structure 
est sans propriétaire clairement identifié (voir NDLR). Une 
loi nouvelle a prévu que l'État recense tous les ponts dans 
la même situation en France. Marie-Carole Ciuntu, alors 
maire de Sucy, avait tout mis en œuvre pour que les deux 
ponts de la ville figurent bien à l'inventaire national. Et nous 
avons obtenu gain de cause. Reste maintenant à emporter 
des différents partenaires, sous l'égide du GPSEA, la siga-
ture d'une convention d'entretien. En attendant, le pont est 
attentivement surveillé par les équipes et les techniciens du 
Territoire GPSEA.

NDLR : Orphelin : se dit d'un ouvrage sans convention destinée à 
assurer son entretien entre les différents intervenants (collectivités, 
RATP, SNCF...) concernés par le pont.

 À la fin de l’été, le Maire, Olivier Trayaux, la Sénatrice 
Marie-Carole Ciuntu ont accompagné Olivier Capitanio, Pré-
sident du Conseil Départemental, sur le pont pour une visite 
de chantier. 
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Les recours juridiques 
contre la prison à Noiseau 
s’accumulent

Sucy, Noiseau, Ormesson, la Queue-en-Brie, le Ter-
ritoire Grand Paris Sud Est Avenir (GPSEA) et main-
tenant le Conseil Départemental du Val-de-Marne : 
les recours juridiques s’accumulent contre l’arrêté 
préfectoral qui qualifie de projet d’intérêt général (PIG), 
la prison envisagée par l’État sur les terres agricoles 
de Noiseau. Dernier en date, celui du Département 
déposé le 24 octobre auprès du tribunal administratif 
qui reprend l’ensemble des éléments largement avan-
cés depuis des années pour tenter de contrecarrer ce 
projet dont personne ne veut dans le Val-de-Marne.

Après les villes et GPSEA qui ne lâchent rien, c’est au 
tour du Département de remonter au front. En juillet 
dernier, il avait déposé un recours gracieux, rejeté 

en septembre par la Préfecture du Val-de-Marne. Cette 
fois, il « attaque » sur le volet juridique en introduisant un 
recours contentieux. Et en plus des nombreux arguments 
largement avancés depuis des années, le Département 
revient sur la loi Climat et résilience qui fixe l’objectif du Zéro 
Artificialisation Nette (ZAN) à l’horizon 2050 et insiste sur 
le fait que « l’État veut imposer à Noiseau plusieurs milliers 
de tonnes de béton à la place des espaces naturels et 
agricoles. C’est une décision en total décalage avec les 
enjeux environnementaux actuels ».
Ce projet d’implantation va également à l’encontre des poli-
tiques régionales et départementales d’aménagement du 
territoire. La Région Ile-de-France a ainsi voté son schéma 
directeur environnemental pour protéger les terres agricoles 
de Noiseau et le Département a, de son côté, adopté son 
périmètre de protection et de mise en valeur des espaces 
agricoles et naturels (PPAEN) qui vise exactement le même 
objectif. Des documents et plans « ultra-protecteurs » qui 
ont pour objectif de sanctuariser les espaces agricoles. 

 La ligne 431 prolongée 

À la demande des villes du Plateau Briard, la ligne 431 
(ex-ligne 1) a été prolongée jusqu'à Santeny, depuis la 
rentrée. Une décision d’Ile-de-France Mobilités qui vise 
à désenclaver le plateau Briard et à faciliter les dépla-
cements des usagers notamment vers la gare de Sucy.

Pour obtenir cette avancée, le Territoire GPSEA (Grand 
Paris Sud Est Avenir) avait lui-aussi insisté auprès 
d’Ile-de-France Mobilités, gestionnaire des transports 

en Ile-de-France, sur la nécessité de renforcer les des-
sertes de ces zones pavillonnaires qui souffraient d’une 
pénurie de transports en commun.

Alors qu’auparavant, tous les bus de la ligne 431 s’arrê-
taient à l’école des Bruyères, aujourd’hui, un bus sur deux 
poursuit désormais sa route jusqu’à Santeny en passant 
par Marolles tandis que l’autre partie continue d’emprun-
ter le parcours initial, jusqu’à l’école des Bruyères. Les 
bus circulent toutes les 20 minutes en heure de pointe et 
au rythme d’un bus par heure, aux heures creuses. Mais 
ce prolongement a eu pour conséquence de supprimer 
quelques arrêts au sein du quartier des Bruyères. À la 
suite des interventions de la Ville de Sucy, Ile-de-France 
Mobilités propose d'ajouter 3 arrêts supplémentaires, 2 en 
direction de Marolles et 1 en direction de Sucy. 

En parallèle, Sucy est en discussion avec la Transdev et Ile-
de-France Mobilités afin qu’un arrêt supplémentaire dans 
chaque sens soit ajouté, sur la route de Marolles, afin de 
compléter le dispositif.

Expertises rassurantes 
pour la dalle du marché 

Suite à des désordres partiels sur la dalle du marché, 
la Ville et l’aménageur pour le centre-ville (Sadev 94) 
ont fait expertiser l’ouvrage. L’origine du problème a été 
identifié et la stabilité du marché n’est pas menacée. 

Vous l’avez constaté si vous faites votre marché, la 
petite partie de ce dernier en limite du chantier de 
l’immeuble Eiffage destiné à accueillir le futur Mono-

prix a subi un affaissement lié à une compression de terre. 
Cette compression fait suite à un problème de butonnage 
des terres rencontré sur le chantier Eiffage. 

La partie principale du marché assise sur le parking en 
dessous n’est pas touchée par le problème. Elle est restée 
stable. Seule la partie reposant uniquement sur la terre 
(au-delà du parking) a bougé, obligeant temporairement 
à la condamnation de l’allée à l’extrémité du marché, le 
temps d’avoir le résultat des expertises. L’allée est désor-
mais réouverte. Des travaux de réparation provisoires ont 
pu être menés : ragréage des parties de dalle affaissées 
et traitement des trois socles de commerçants concernés. 

Avec l’avancée de la construction Eiffage et dès que celle-ci 
aura atteint le RDC, au cours des premiers mois de 2025, il 
n’y aura définitivement plus matière à affaissement. La partie 
affaissée de la dalle sera alors reprise par Eiffage et aux 
frais de cette société. Dans l’intervalle, la dalle fait l’objet, 
par mesure de précaution, d’une surveillance hebdomadaire. 

L’avenue Churchill 
rendue aux automobilistes

Lancés fin septembre et achevés début novembre, les tra-
vaux du Conseil Départemental du Val-de-Marne (CD94), 
avenue Winston Churchill, entre le château et la place du 
Village, devraient améliorer le confort de la circulation.

Au fil des années, supportant la circulation d’une voi-
rie départementale, la chaussée de l’avenue s’était 
quelque peu déformée, et par endroits, des pavés 

se désolidarisaient du reste du revêtement, nécessitant 
des interventions récurrentes qui entraînaient des coupures 
régulières de circulation. Pour pallier ces affaissements et 
cette situation, la Ville et le Département se sont mis d’accord 
pour que ce dernier engage les travaux sur cette voirie lui 
appartenant. Le revêtement de la chaussée a donc été repris 
pour que la circulation puisse, à nouveau, se faire en toute 
sécurité. Restent à réaliser le marquage et les traversées 
piétonnes en bitume beige pour garder la cohérence avec 
les aménagements du centre-ville et leur niveau de qualité.

L’Espace des Bruyères 
bientôt inauguré

Cela fait quelques mois que l’on peut se faire une idée 
précise de l’élégance extérieure du nouvel Espace 
des Bruyères. Mais lors de l’inauguration des lieux, le 
samedi 14 décembre à l’occasion du marché de Noël 
des Bruyères, on pourra aussi découvrir les salles qu’il 
abrite et qui donnent aux associations du secteur, un 
espace particulièrement bien pensé et parfaitement 
adapté à leurs besoins.

Débutés en novembre 2023, les travaux, menés tambour 
battant, auront duré moins d’un an. La nouvelle struc-
ture dispose donc d’une salle de danse de 126 m2 

avec des vestiaires, d’un espace associatif d’environ 100 m2 
avec une belle cuisine et d’une salle polyvalente d’une petite 
quarantaine de mètres carrés. Chacune de ces salles pos-
sède un local de rangement attenant bien agencé.

Coût total du chantier : 2,1 millions d’euros. Un coût pour 
lequel la Région a apporté son concours financier en sub-
ventionnant l’équipement à hauteur de 850 000€ tandis 
que le département apportait, de son côté, 150 000€ de 
subventions, permettant ainsi à la Ville de n’assumer qu’un 
peu plus de la moitié du coût de ce nouvel équipement que 
tout le monde attendait avec impatience. 

Organisée conjointement par la Ville, grâce à Anne-Marie Bourdi-
naud maire adjointe en charge, entre autres, de la ville innovante 
et d’Alain Catinaud, conseiller municipal chargé du numérique, 

associée au Club des Entrepreneurs Agir et Innover 94, une conférence 
sur la cybersécurité s’est tenue à la mi-octobre à l’Espace Jean-Marie 
Poirier. Devant un parterre de chefs d’entreprise, d’associations, de 
particuliers ainsi que de lycéens de Christophe Colomb, des spécialistes 
sont venus « décrypter » la cybersécurité pour le public. Durant cette pas-
sionnante soirée, l’adjudant-chef Sébastien Leroy, référent cybersécurité 
Région de Gendarmerie Ile-de-France, accompagné de Fanny Rivaud, 
responsable de Urgence Cyber Défense IDF et Laurent Verdier, Directeur 
Sensibilisation au sein du dispositif national cybermalveillance.gouv.
fr, ont évoqué les préconisations essentielles pour que chacun puisse 
assurer sa sécurité numérique. Une soirée riche en enseignements.

En cas de difficultés, vous pouvez contacter la plateforme d’assis-
tance et d’aide Urgence Cyber Ile-de-France au 0800 730 647 ou 
urgencecyber@iledefrance.fr.

La Cybersécurité 
décryptée 
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À l’heure des JO

Elle l’a voulait, elle l’a eue ! C’est une bien belle « épreuve » que Sucy 
est parvenue à remporter pour les Jeux Olympiques 2024 : faire passer 
la flamme paralympique dans nos rues ! Rien n’était acquis d’avance 
mais la municipalité y tenait, alors elle l’a fait. « La venue de la flamme 
paralympique est un moment magique que nous voulions vraiment », 
ont insisté d’une seule et même voix, la sénatrice, Marie-Carole Ciuntu 
et le maire, Olivier Trayaux, qui ont, tous deux, multiplié les démarches 
auprès du COJO (Comité Olympique) et du départementpour obtenir 
la flamme paralympique et faire en sorte que Maxime Bailly, figure de 

notre ville, la porte haut.
C’était un défi, un défi que toute la ville a relevé. Et la ferveur, l’engoue-
ment et la joie qui se sont largement exprimés tout au long du parcours 
en ont été l’expression la plus visible. Tout comme la participation du 
public à toutes les activités qui avaient été installées dans le Parc des 
Sports pour faire de cette journée paralympique, un moment historique !

Merci à vous tous pour la magie de cette journée. 

 Une flamme en musique 
grâce à l’Harmonie Municipale 
et ses musiciens bénévoles 
Le 27 août dernier, 
l’Harmonie Municipale  
et ses musiciens bénévoles 
ont accompagné avec fierté 
le passage de la flamme 
paralympique à Sucy.  
Lors de l’allumage  
de la flamme au château, 
l’orchestre a, entre autres 
morceaux, interprété 
« Parade », l’Hymne  
des Jeux olympiques,  
offrant un moment musical 
intense et solennel au public 
massé en nombre dans  
le jardin du château.

Le 27 août 2024 : la flamme paralympique « illumine » Sucy

Revivez la journée 
en images

Retrouvez toutes les photos de la journée sur ville-sucy.fr
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À l’heure des JO       Les porteurs 
       de la flamme1 BRIGITTE

RAKOTOARISOA
 

 
3 GABRIEL 

MACHIN
 

2 VÉRONIQUE
MARTIN

4 SANDRINE 
LE JEAN 

« Sucycienne de l’étape » 
  Sandrine Le Jean
Résidant à Sucy depuis 16 ans, Sandrine Le 
Jean, employée à la BPCE, partenaire des 
Jeux Olympiques, a eu l’opportunité unique de 
déposer sa candidature et d’être sélectionnée 
pour participer à cette aventure inoubliable. 
Ce 27 août, les applaudissements chaleu-
reux du public et l’ambiance vibrante parmi 
les autres relayeurs ont marqué sa mémoire 
à jamais. Pour elle, cet instant de partage 
symbolise parfaitement les valeurs du sport : 
inclusion, partage et solidarité. Porter la 
flamme paralympique a été une expérience 
magique et émouvante, qui pour Sandrine 
reflète la puissance de l’engagement sportif 
et humain. 

 5 AFIFA 
SALTANI

 
7 PIERRE GIRARD

6 AURIANE MALLO
médaille d’argent à l’épée 

en individuelle et par équipe

 
8 VALÉRIE
FLEURANCE

9 HOUSSEM KRIMI

 
10 ÈVE DIALLO

11 MAXIME 
BAILLY 

 
12 FRANCK 

PERQUE

« Sucycien de l’étape » Maxime Bailly
Le 27 août dernier, Maxime Bailly a eu l’honneur 
d’être l’avant-dernier porteur de la flamme para-
lympique à Sucy. Figure de la ville, Maxime est 
fort investi, depuis 2014, au sein du club de rugby 
de Sucy, notamment comme membre du comité 
directeur et comme rédacteur des chroniques pour 
tenir informés les supporters et habitants sur les 
résultats et évolutions du club. Son engagement 
dépasse le terrain sportif, puisqu’il est aussi adjoint 
administratif de l’association Alpha Sucy Handicap 
depuis 2017, où il apporte une aide aux personnes 
âgées et aux personnes en situation de handicap.
« Cette opportunité, que m’a offerte la municipalité 
en proposant ma candidature au Comité Interna-
tional Olympique, est un moment inoubliable », 
témoigne Maxime. D’autant qu’avec cette flamme, 
poussé par Richard Coutier, président d’honneur du 
Rugby Club de Sucy , il a longé le terrain de rugby 
qu’il fréquente chaque semaine pour encourager 
et soutenir les joueurs. Un magnifique symbole…

« Sucycien de l’étape » 
  Franck Perque
Franck Perque a eu l’opportunité d’être 
le 12ème relayeur dans sa ville, à Sucy. 
Figure emblématique du cyclisme fran-
çais, Franck s’est illustré aussi bien sur la 
route que sur la piste. Sa carrière est mar-
quée par de nombreux succès, devenant 
à deux reprises, Champion du Monde 
à l’américaine avec Jérôme Neuvielle 
et Champion du Monde de la course 
aux points en 2004 à Copenhague. Ces 
exploits ont fait de lui un acteur incontour-
nable dans le monde du cyclisme. 
Son parcours exceptionnel et son enga-
gement dans le sport font de Franck 
Perque une figure inspirante. La ville 
de Sucy est fière d’avoir compté Franck 
Perque parmi ses relayeurs.

JO 2024 : Un moment 
inoubliable pour nos 
sucyciens ! 

Ils s’en souviendront toute leur vie : cet été, lors des Jeux 
Olympiques de Paris 2024, la Maison du Rond d’Or et le 
CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) de Sucy ont 

organisé une sortie exceptionnelle qui a rassemblé seniors 
et familles autour d’un match de rugby à 7 au stade de 
France. 20 participants, dont 9 seniors accompagnés par 
Alexis Bernard, enseignant en activité physique et adaptée, 
ont eu la chance de vivre un moment intense et hors du 
temps. Cette sortie s’inscrit dans une série d’activités visant 
à favoriser le lien social et le bien-être, en associant le sport 
à des moments de partage intergénérationnel. Les seniors, 
souvent moins associés à ce type d’événements sportifs, ont 
particulièrement apprécié l’ambiance festive et l’énergie du 
match et certains ont même eu la chance d’assister à une 
seconde épreuve début septembre : le rugby fauteuil mixte ! 

 Ce 27 août a aussi été marqué par une grande « fête » au 
Parc des Sports. Durant toute la journée, le public, venu très 
nombreux a pu passer de stand en stand  
pour essayer différentes activités sportives ou ludiques.
Petit aperçu en images.

VOUS AVEZ PLEINEMENT PROFITÉ  
DES BILLETS OFFERTS

Pour que ces JO soient vraiment une fête, la Ville s’est déme-
née afin d’obtenir des billets à offrir aux habitants en diffé-
rentes circonstances : participation aux Sister Cities Games, 
gagnant du calendrier de l’Avent de Noël 2023, gagnants de 
la Crazy Sucy, membres d’associations sportives ou non, 
petits élus du CMJ, tirage au sort lors de la Crazy, Service 
jeunesse et Maison du Rond d’Or… Il y en a eu pour tous les 
âges et tous les goûts d’autant que la Métropole du Grand 
Paris (MGP) a aussi offert des places. Au total, ce sont envi-
ron 430 habitants qui ont pu profiter des JO.
Et dans la foulée, une opération similaire a été organisée pour 
permettre aux sucyciens d’assister aux épreuves paralym-
piques qui se sont déroulées fin août/début septembre. Entre 
les quelque 210 billets acquis par la Ville, auxquels se sont 
ajoutés ceux de la MGP et ceux du Département, ce sont 
330 billets supplémentaires qui ont été offerts.
Finalement, près de 760 habitants auront pu assister aux 
Jeux Olympiques et Paralympiques découvrant parfois, des 
disciplines qu’ils ne connaissaient pas auparavant.
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À l’heure des JO

Émile, transforme l’essai  
aux JOP 2024

Émile Lebas, joueur engagé du RC Sucy, a participé 
aux Jeux Olympiques de Paris en tant que béné-
vole. Depuis son arrivée au club à l’âge de 12 ans, 
Émile a gravi les échelons avec passion, et il entame 
aujourd’hui sa deuxième saison en catégorie senior. 

Joueur assidu et dévoué, Émile ne manque jamais un 
match, ni un entraînement. Cet été, il a donc eu l’oppor-
tunité unique de servir en tant que ramasseur de balles 

lors des tournois de rugby à 7 masculin et féminin au Stade de 
France. Le jeune rugbyman a fièrement pris place derrière l’en-

but pendant la finale mas-
culine, savourant la victoire 
de l’équipe de France. Il a 
également été témoin de 
l’entrée en force des filles 
dans le tournoi, malgré leur 
défaite face au Canada.
Une expérience inou-
bliable et un moment de 
fierté qu’il a partagé avec 
ses nombreux amis du 
club. Une belle implication 
qui a permis à Émile de 
côtoyer les plus grands.

Jean-Jacques Meaux, 
volontaire au volant

Jean-Jacques Meaux, figure bien connue de Sucy où il 
réside depuis plus de 25 ans, a vécu une expérience 
unique et mémorable comme volontaire aux Jeux Olym-

piques et Paralympiques de Paris 2024. Ancien président de 
l’ESS Volley durant cinq ans et actuel coach de marche nor-
dique au sein de l’ESS Athlétisme, Jean-Jacques a toujours 
été profondément investi dans le sport et la vie associative. 
Après avoir traversé un processus de sélection exigeant lancé 
il y a un an et demi, Jean-Jacques a été retenu pour être l’un 
des 3 800 chauffeurs mobilisés pour transporter les officiels 
des Jeux Olympiques. « Ce fut une aventure extraordinaire, 
marquée par des moments de partage avec les autres volon-
taires. L’ambiance entre nous était exceptionnelle, et j’ai eu 
l’occasion d’échanger avec des juges, des athlètes, ainsi que 
des membres du Comité International Olympique ».
Parmi les moments marquants de cette aventure, Jean-
Jacques se souvient particulièrement de ses déplacements à 
travers les différents sites de compétitions dans Paris, notam-
ment les Champs-Élysées. « Descendre les Champs-Élysées 
à 6h, seul sur la route, c’était magique », raconte-t-il, des 
étoiles plein les yeux. L’aventure a pris fin en apothéose avec 
sa participation à la cérémonie de clôture des Jeux au Stade 
de France, entouré de ses camarades volontaires.

Originaire de Sucy et licencié à l’aviron Marne & Joinville, 
Émile Abraham a toujours « baigné » dans le sport, 
mais c’est dans l’arbitrage en aviron qu’il s’est vérita-

blement distingué. Très jeune, il s’est orienté vers l’arbitrage, 
et dès l’âge de 16 ans, il avait déjà réussi l’ensemble de sa 
formation pratique et théorique, devenant alors le plus jeune 
arbitre français du pays. Son parcours exceptionnel l’a ensuite 
conduit à obtenir, en 2018, le titre de plus jeune arbitre inter-
national au monde, une belle reconnaissance de ses qualités. 

Émile a également été récompensé par l’Association Fran-
çaise du Corps Arbitral Multisports (association qui rassemble 
les juges et arbitres sportifs de toute discipline), qui lui a 
décerné le Trophée Arbitrage Espoir. Ce prix vient saluer 
son engagement et son travail pour le développement de 
l’arbitrage au niveau régional et national.

Cette année, Émile a franchi une 
nouvelle étape en étant sélectionné 
par le comité d’organisation des 
Jeux Olympiques de Paris 2024. 
Il a été nommé responsable des 
NTO’s (National Technical Offi-
cials), un rôle clef en soutien des 
jurys officiels lors des Jeux Olym-
piques et Paralympiques. 

Grâce à sa passion, son dévoue-
ment et son expertise, Émile Abra-
ham incarne l’avenir de l’arbitrage 
français dans le canoë. Nul doute 
que son parcours inspirera de 
nombreux jeunes arbitres dans 
les années avenir. 

Émile Abraham, arbitre  
des épreuves d’aviron 

Akila 
Zouaoui,  
commissaire 
sportive pour 
le judo

À Sucy, Akila Zouaoui incarne l’engagement et la pas-
sion. Adjointe de production à la cuisine centrale de 
la mairie depuis 20 ans, sa contribution à la vie locale 

va bien au-delà de ses responsabilités professionnelles. 
En dehors de son travail, Akila est une judoka accomplie, 
ceinture noire premier dan, qui s’entraîne régulièrement au 
club de judo de Sucy. 
Depuis 25 ans, elle occupe le poste de commissaire 
sportif au sein de la Fédération Française de Judo. Cette 
expérience et son expertise l’ont menée jusqu’aux Jeux 
Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, où elle a été 
sélectionnée pour rejoindre l’équipe de commissaires en 
charge des épreuves de judo. Avec son binôme, Jérôme 
Bretaudeau, Akila a représenté la France parmi les com-
missaires sportifs présents.
Durant les Jeux, Akila était au cœur de l’action. Chargée 
de la pesée des athlètes au village olympique, elle chrono-
métrait également les combats, veillant à chaque détail du 
marquage des points, garantissant la précision des scores. 
Avec une concentration sans faille, elle retranscrivait, avec 
son binôme, les décisions des arbitres, des gestes minu-
tieux diffusés sur les écrans du monde entier. 

« Même en connaissant notre travail, l’expérience était 
impressionnante » raconte Akila, encore pleine d’émo-
tions. « On se retrouve face aux meilleurs du monde, c’est 
stressant, mais dès qu’on entre dans l’arène, tout devient 
magique ». Des moments qui resteront gravés dans sa 
mémoire. 
Son rôle lui interdisait tout contact direct avec les athlètes 
mais elle a pleinement profité de l’ambiance unique des 
compétitions. À l’Aréna du Champ-de-Mars, elle a ressenti 
la ferveur du public, vibrant au rythme des applaudissements 
et des premières médailles. « L’ambiance était incroyable, un 
vrai travail d’équipe, avec des bénévoles engagés pour que 
tout se déroule parfaitement », se souvient-elle. 

Akila Zouaoui incarne le professionnalisme et la passion, 
et sa participation aux Jeux Olympiques de Paris 2024 est 
une fierté. Son parcours inspirant, est un symbole de l’en-
gagement et de l’excellence au service du sport.

 Kristel Drollé, volontaire 
 à Roland-Garros  
pour le tennis-fauteuil
Résidente de Sucy depuis  
plus de 20 ans, Kristel  
a eu l’opportunité d’être 
sélectionnée pour être volontaire 
lors des Jeux paralympiques. 
Affectée sur le site de  
Roland-Garros, elle a participé  
à l’organisation des compétitions 
de tennis fauteuil, contribuant 
ainsi au succès de cet 
événement mondial. 

 Olivier Tailhadès, « marathonien » aux Jeux Olympiques
Fier d’avoir décroché un dossard aux 10 km du Marathon 
Pour Tous organisé lors des Jeux Olympiques de Paris 2024, 
Olivier Tailhadès ne cache pas son émotion confiant  
dans un sourire : « cette course restera l’expérience la plus 
marquante de ma vie de coureur… Je suis entré dans 
l’histoire olympique ! » aux côtés de centaines d’autres 
coureurs amateurs.

Ces Sucyciens qui ont fait les Jeux !À l’heure des JO
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À l’heure des JO Jean-Christian Villeprand, 
créateur d’expériences  
à Sucy et au cœur des Jeux 

Passionné d’événementiel, Jean-Christian Villeprand, a 
fondé, il y a trois ans et demi, « l’Atelier des Cogiteurs » 
à Sucy, dans sa ville. Et depuis, il ne manque jamais 
une occasion de nous faire profiter de ses multiples 
talents : Halloween, Noël, tout est bon pour divertir 
ses semblables avec des mises en scène toutes plus 
soignées les unes que les autres. Mais depuis deux 
ans, il travaillait en toute discrétion sur un autre superbe 
projet : la scénographie du Petit Palais pendant les JO. 

Les sucyciens connaissent bien, désormais, ses facultés 
à nous transporter dans de magnifiques aventures. 
Une « mission » dont il se réjouit : « C’est un plaisir 

total chaque année de faire vivre des expériences uniques 
aux habitants » souligne Jean-Christian. Avec des thèmes 
toujours surprenants, comme celui du manga l’an dernier, 
Jean-Christian cherche à aller au-delà du simple spectacle 
pour que les Sucyciens se sentent acteurs des événements. 
Récemment, son atelier a encore pris en charge la scéno-
graphie d’Halloween, qui s’est déroulé au Fort en 2023, et 
dont l’édition 2024 s’est installée au Château. 

Mais le talent de Jean-Christian ne s’arrête pas aux frontières 
de Sucy. Passionné de sport, il a eu l’opportunité unique de 
participer à l’un des plus grands événements sportifs au 
monde : les Jeux Olympiques de Paris 2024. Il y a deux ans, 
Eventeam, une agence spécialisée dans l’événementiel sportif, 
a fait appel à lui pour un projet d’envergure : la scénographie 
du Petit Palais, privatisé pour accueillir des événements pen-
dant les Jeux. Un rêve devenu réalité pour Jean Christian, 
qui a toujours souhaité contribuer à cet événement mondial. 

La mission de L’Atelier des Cogiteurs consistait à faire vivre 
l’ensemble des événements qui devaient se dérouler au Petit 
Palais à Paris. En combinant sport et culture, Jean-Christian 
et son équipe ont créé un espace d’hospitalité pour accueillir 
des athlètes, des personnalités et des clients de haut niveau, 
dans un cadre cohérent avec l’histoire du lieu. Les arches 
créées pour l’occasion faisaient écho à l’Arc de Triomphe, 
symbole de victoire. 
« L’ambiance dans Paris était absolument dingue », se sou-
vient Jean-Christian avec émotion. Les soirées organisées 
au Petit Palais, avec la présence d’athlètes comme Tony 
Estanguet, Marie-Amélie Le Fur ou Martin Fourcade, ont 
été marquées par des moments forts, dont le passage de 
la flamme olympique via la lanterne. 

L’Atelier des Cogiteurs a ainsi contribué à un événement 
de grande envergure, célébrant 42 médaillés parmi les 
134 athlètes qualifiés. Jean-Christian garde un souvenir 
impérissable de cette aventure, qu’il décrit comme un 
« moment suspendu, hors du temps » . À travers son tra-
vail, que ce soit à Sucy ou sur des scènes internationales, 
Jean-Christian, par sa créativité et son savoir-faire, fait vivre 
des expériences uniques et mémorables… 

 La détermination et l’endurance de Nélia ont, une fois 
de plus, impressionné le public et ses adversaires. Cette 
nouvelle médaille vient couronner des années de travail 
acharné et de persévérance, consolidant aussi son rôle 
de leader dans la discipline et renforçant la fierté de toute 
la délégation française. À travers cette performance, Nélia 
Barbosa montre une fois de plus qu’elle est une athlète 
incontournable de la scène internationale du para-canoë, 
prête à relever tous les défis. 
Cette nouvelle médaille d’argent démontre qu’elle est prête 
à poursuivre son ascension vers l’excellence. 

Soungoutou 
Magassa, 
médaille 
d’argent  
avec l’équipe 
de France 
de Football 
Espoir 

Pour sa première participation aux Jeux Olympiques, 
Soungoutou Magassa a marqué les esprits. Initialement 
sélectionné comme remplaçant, le jeune talent originaire 
de la Procession à Sucy, a su saisir sa chance et se 
rendre indispensable à l’équipe de France espoir, dirigée 
par Thierry Henry. 

Sa polyvalence sur le terrain a été un atout majeur pour le 
sélectionneur. Soungoutou a pu montrer toute l’étendue 
de son talent et sa capacité d’adaptation en tant que 

défenseur central lors du match contre la Nouvelle-Zélande, 
contribuant à une victoire éclatante de 3 à 0. 

L’équipe de France Espoir a terminé ces Jeux Olympiques 
avec une médaille d’argent, une réussite à laquelle Soungou-
touÒ a contribué. Sa prestation solide augure d’une carrière 
prometteuse au plus haut niveau.

Yohan Peter, « fait mouche » 
au fleuret par équipe

Yohan Peter poursuit son ascension dans l’histoire de 
l’escrime fauteuil en réalisant une nouvelle performance 
marquante aux Jeux Paralympiques de Paris 2024. 

En compagnie de ses coéquipiers, l’ancien judoka 
sucycien, Yohan (2ème sur la photo en partant de la 
gauche) a décroché une médaille de bronze au fleuret 

par équipe. Leur précision, leur combativité et leur solidarité 
ont été des atouts majeurs sur la piste, leur permettant de 
surpasser des adversaires redoutables et d’accéder à la 
troisième marche du podium. 
Cette médaille vient récompenser des années d’entraîne-
ment rigoureux et témoigne de la force du collectif. Elle 
met en lumière la cohésion et l’esprit d’équipe qui ont été 
déterminants tout au long de la compétition. 
En revanche, les épreuves individuelles se sont avérées 
plus complexes pour Yohan. Malgré une détermination sans 
faille, il n’a pas réussi à obtenir de médaille en individuel, 
s’inclinant au deuxième tour des repêchages contre le 
Chinois Daoliang Hu, le vendredi 6 septembre. 

Nélia Barbosa « rame » sans difficulté… jusqu’au podium

Nélia Barbosa continue d’écrire sa légende en para-canoë en offrant à la France sa dernière médaille des Jeux 
Paralympiques de Paris 2024. Dimanche 8 septembre, en fin de matinée, Nélia a brillé lors de la finale du sprint en 
kayak (KL3), se hissant à la deuxième place du podium. Comme à Tokyo, trois ans plus tôt, la jeune athlète trico-
lore confirme son statut de grande championne en réitérant sa performance avec une nouvelle médaille d’argent.

Deux judokas olympiques mélanésiens s’entraînent 
au dojo de Sucy…
Le Dojo de Sucy a accueilli deux athlètes olympiques en préparation pour 
les Jeux de Paris 2024. Gérard Takayawa, athlète fidjien de la catégorie +100 
kg, qui a ainsi peaufiné ses techniques avant ses combats et Hugo Cumbo, 
porte-drapeau de la délégation de Vanuatu et compétiteur dans la catégorie -81 
kg, qui s’est également entraîné chez nous. Malgré des performances promet-
teuses, les deux judokas ont malheureusement été éliminés en 32ème de finale. 

Et les sud-coréens investissent le stade Christine Arron
En pleine langueur estivale, ça s’est aussi bien « échauffé » sur le stade 
Christine Arron puisqu’il a accueilli les sportifs handisports de la délégation 
sud-coréenne d’athlétisme pour leur préparation aux Jeux Paralympiques. 
Avant de rejoindre le village olympique, ces athlètes ont pu « répéter leurs 
gammes » sur notre stade, dans des infrastructures spécialement mises à leur 
disposition par la municipalité. Ils ont ainsi affiné leur préparation dans les 
meilleures conditions possibles. Tout comme les athlètes de tennis-fauteuil. 

Des athlètes fidjiens et sud-coréens sur nos installations sportives

Avant l’ouverture des Jeux Olympiques, Sucy a accueilli de délégations d’athlètes mondiaux sur ses installations 
sportives dont la qualité n’est plus à démontrer. 
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Avec une vingtaine d’élèves supplé-
mentaires, les chiffres des effectifs 
des écoles sucyciennes sont stables. 

La Ville a pourtant connu l’ouverture d’une 
classe en élémentaire à la Fosse Rouge, au 
Plateau ainsi qu’au groupe scolaire Jean-
Jacques Rousseau. 

En complément de l’ouverture des nou-
velles écoles de la Fosse Rouge, d’autres 
écoles ont connu d’importants travaux 
comme à l’école du Plateau où le chantier 
de la 12ème classe définitive s’est achevé 
ou à l’école de la Fontaine de Villiers qui va 
profiter d’un nouveau préau. Préparée très 
en amont, la rentrée s’est donc parfaitement 
bien déroulée rassurant ainsi les petits 
comme les grands.

Une rentrée 2024 - 2025 
sous le signe  
des nouveautés

15 écoles 
primaires
 8 maternelles 
 7 élémentaires

2613  
élèves en 2024

contre 

2589 
en 2023

+ 24 élèves

Effectifs
 987 en maternelle
 1626 en 

élémentaire

Chiffres 
clés

Si le jour de la rentrée est toujours un « moment important » pour les jeunes élèves, 
la rentrée 2024 a été particulière pour les élèves de la Fosse Rouge. Le jour J, 
ils ont pu découvrir leurs nouvelles écoles, investir leurs classes, la cour et les 
espaces communs tout en retrouvant leurs enseignants et leurs camarades.

Les écoles de la Fosse Rouge 

Durant tout l’été, les services municipaux ont mis la 
dernière main à l’école de la Fosse Rouge. Tout le 
monde avait les yeux rivés vers la rentrée. Il fallait 
que tout soit prêt pour le 2 septembre. Et cela l’a 
été. Pour le plus grand plaisir des plus petits qui 
ont découvert un superbe établissement et la plus 
grande satisfaction des « grands », familles, ensei-
gnants, personnels de l’école mais aussi élus qui, 
depuis 3 ans, se sont investis pour qu’aboutisse, 
dans les temps, ce beau projet de nouvelles écoles.« En septembre 2021, dans la cour de l’école élé-
mentaire de la Fosse Rouge, j’annonçais la construction d’un 
nouveau groupe scolaire avec une vue directe sur le parc du 
Morbras, dans un cadre magnifique. En septembre 2024, les 
nouvelles écoles maternelle et élémentaire sont devenues 
réalité et elles accueillent, en cette rentrée, leur première géné-
ration d’élèves ». Devenue Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu tenait 
à être présente pour constater la concrétisation de l’un de ses 
derniers gros dossiers en tant que maire de Sucy. Un dossier 
qui a été poursuivi et mené à terme, avec la même détermina-
tion par Olivier Trayaux à son arrivée en tant que maire.
Et l’inauguration des écoles, ce vendredi 20 septembre, a 
été un moment exceptionnel, pour tout le monde. À com-
mencer par les équipes de conception/réalisation qui ont 
ciselé le projet au fil de la concertation afin qu’il convienne 
au plus grand nombre. Conçues par le cabinet d’architecte 
« Archi 5 », sélectionné par un jury parmi cinq projets, les 
nouveaux bâtiments sont ouverts sur la nature, avec des 
qualités évidentes de confort, d’intégration dans le paysage 
et de basse consommation énergétique.
Moment exceptionnel aussi pour les agents municipaux 
qui ont tout préparé en amont de la rentrée afin que rien 
ne manque, déménageant mobiliers et cartons durant les 
vacances estivales. Moment exceptionnel enfin pour les 
élèves, leurs enseignants et directrices, leurs parents qui, 
même s’ils avaient eu la chance de visiter leur futur établis-
sement en avant-première alors qu’il était encore un peu en 
travaux, l’ont découvert sous son vrai jour. 
Une vraie fête à laquelle tout le quartier a participé et qui 
restera dans les mémoires. 

Les journées patrimoine s’invitent dans les nouvelles écoles

Les journées du Patrimoine se sont invités aux écoles des Fosses Rouge 
afin de permettre aux « curieux » qui le souhaitaient, de visiter le nouvel 
établissement scolaire du quartier. Une visite agrémentée d’animations 

musicales orchestrées par le Conservatoire. Dirigés par leur professeur, les 
élèves d’Agnès Friberg ont charmé le public avec des mélodies du répertoire 
traditionnel suivies par une interprétation à quatre mains et ensemble de 
saxophones, fruit de la collaboration entre la classe de saxophone de Miyu 
Koda et la classe de piano de Marianne Aisner. La virtuosité des jeunes 
musiciens a impressionné l’audience, qui les a chaleureusement applaudis. 
Enfin, le duo violon-violoncelle, composé de Lilian Lebarbier et Léo Léna, a 
également marqué les esprits par son interprétation sensible et maîtrisée, 
concluant cette journée artistique de manière mémorable. Une bien belle 
façon de visiter ces nouvelles écoles.

  Rentrée en musique, sur un air de zumba, à l'école du Plateau
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Christelle Potard, 
directrice  
de la maternelle 
Fosse Rouge

Professeure des écoles depuis 
plus de 15 ans à la maternelle 
Fosse Rouge, Christelle Potard a été nommée directrice 
en remplacement de David de Sousa. Dotée d’un savoir-
faire et d’une expérience sans faille, Christelle Potard 
mènera, notamment, un projet musical particulièrement 
adapté. Ce projet, destiné à sensibiliser les enfants de 
maternelle à la nature à travers la musique notamment 
valorisera « notre nouvelle école-papillon en harmonie 
avec la nature » comme le précise Christelle Potard et 
se fera avec l’appui de la dumiste du conservatoire, 
d’un conteur-musicien. Tout au long de ce projet, les 
enfants découvriront la nature, écouteront ses bruits, 
créeront des chansons et surtout monteront sur scène 
pour présenter leur spectacle. À terme, un enregistre-
ment sera effectué grâce à l’Espace Musique Actuelle 
du Centre Culturel. Dans un second temps, un autre 
projet autour du Château de Sucy sera lancé. De beaux 
projets directement en lien avec l’environnement des 
écoles de la Fosse Rouge.

Vanessa Augé, 
école élémentaire 
de la Cité Verte

Auparavant directrice de l’école 
maternelle Charles Péguy en 
Réseau d’Éducation Prioritaire à 
Maisons-Alfort, Vanessa Augé a 
pris la direction de la l’école élé-
mentaire de la Cité Verte, à cette 
rentrée, en remplacement de Gwe-
nola Fourniaud qui occupait ce 
poste jusqu’en juin dernier. 

Des 
ordinateurs 
pour nos 
collégiens
Comme chaque année, 
le Conseil Départemen-
tal du Val-de-Marne a 
consacré un budget de 
8 millions d’euros pour 
of frir des ordinateurs 
aux 17 000 collégiens du 
département entrant en 

6ème dans l’un des 108 établissements val-de-marnais.
Des ordinateurs distribués par les conseillers départe-
mentaux parmi lesquels Jean-Daniel Amsler, également 
maire adjoint de Sucy en charge des finances, qui s’est 
acquitté de cette agréable mission, en compagnie de 
Marie-Christine Ségui, conseillère territoriale et maire 
d’Ormesson, le samedi 28 septembre dans les collèges 
Saint-Exupéry d’Ormesson et au Collège du Parc à Sucy. 
Le matin même, Jean-Daniel Amsler, accompagné de 
Nicole Mille, conseillère municipale et membre du conseil 
d’administration de l’établissement, avait également pro-
cédé à cette distribution au Collège du Fort. 

Christelle Ferrand, 
directrice de  
l’école du Centre
Dans l’enseignement depuis bien-
tôt 30 ans, à cette rentrée, Christelle 
Ferrand s’est installée au bureau de 
l’ancienne directrice de l’école du 

Centre, Agnès Brune. Après avoir suivi, en 2009, une 
formation complémentaire pour pouvoir travailler en tant 
qu’enseignante spécialisée au sein des RASED (Réseau 
d’Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté), elle a œuvré 
en REP (Réseaux d’Éducation Prioritaire). « Ces 8 dernières 
années, j’ai exercé à Bonneuil, évoque Christelle, où j’ai 
acquis un savoir-faire particulier. J’espère, au travers cette 
fonction de directrice à l’école du Centre, faire profiter 
l’équipe pédagogique de mon expérience. Mais je n’oublie 
pas que je reste avant tout une enseignante ».

Médiation culturelle, pratique sportive,  
sécurité routière
Les services de la Ville 
aux côtés des écoles

Depuis de nombreuses années maintenant, la Ville 
propose aux écoles de les faire profiter de toutes les 
actions culturelles qu’elle met en place. Ces anima-
tions, qui touchent tous les niveaux scolaires, portent 
sur l’art contemporain, le cinéma, le théâtre, la musique 
ou encore le patrimoine local.

Concernant le versant culturel, ce sont à la fois des 
interventions dans les écoles mais également hors 
les établissements scolaires qui sont régulièrement 

proposées. C’est ainsi que les jeunes élèves peuvent aborder 
tous les domaines de l’art dans leurs classes et les prolonger 
à « l’extérieur ». C’est le cas par exemple pour l’organisation 
de classes Découverte et Patrimoine, subventionnées par la 
Ville, et qui doivent porter sur le thème de la citoyenneté, de 
l’histoire ou du patrimoine. Même facilité avec l’art contem-
porain que les enseignants peuvent travailler en classe, 
tout en profitant de visites aux expositions de l’Orangerie. 
Le travail des jeunes élèves étant mis en valeur, chaque fin 
d’année, avec la Momexpo, la présentation, à l’Orangerie, 
de leurs œuvres dans une scénographie qui n’a rien à envier 
à celle des artistes ! Dans la continuité des actions « Ville », 

la Médiathèque-Ludo -
thèque, gérée par le Ter-
ritoire GPSEA, accueille 
régulièrement les élèves 
de maternelles ou d’élé-
mentaires et leurs ensei-
gnants afin de les sen-
sibiliser à la lecture, la 
musique, le ciné-livres ou 
encore le numérique. 

Et cela va également au-delà de la culture puisque la 
même attention est apportée à la pratique sportive. Alors 
qu’aucune obligation n’est faite par l’Éducation Nationale, 
Sucy veut permettre un accès égal pour tous, au sport. Des 
éducateurs de la Ville sont donc dépêchés dans les écoles 
élémentaires pour faire découvrir aux enfants du CE2 au 
CM2, des sports comme le rugby, le judo, l’escrime, le 
hand, le basket, le tennis, l’athlétisme… Des sessions qui 
peuvent s’avérer des tremplins pour l’inscription dans l’un 
des nombreux clubs sportifs de la Ville.

Au fil des années, l'environnement a pris une place plus 
importante. À Sucy, des classes « biodiversité », réguliè-
rement animées par des agents municipaux spécialisés, 
sensibilisent les jeunes élèves à la protection de la faune 
et la flore.
Et parce que la sécurité est un point auquel la Ville est 
particulièrement attentive, la Police Municipale participe 
toujours activement au dispositif « Savoir Rouler À vélo » 
(SRAV), au permis piéton pour les CE2, ou encore aux jeux 
numériques pour les CP-CE1 afin que tous deviennent des 
piétons, cyclistes ou passagers de voiture, responsables.

Collège du Fort
Des instruments offerts  
aux élèves de l’atelier musique

C’est une bien sympathique cérémonie qui s’est dérou-
lée au Conservatoire, à la mi-septembre. Grâce à une 
forte implication de la Ville, 12 élèves ont pu intégrer 
une classe à dominante musicale par le biais du 
Conservatoire et en partenariat avec le collège du Fort.

Les visages des jeunes élèves affichaient de larges 
sourires ce 13 septembre, au Conservatoire car c’était 
quasiment « soir de fête » pour eux. En effet, c’est ce 

soir-là qu’ils ont reçu en cadeau, leur instrument sous le 
regard du maire, Olivier Trayaux, du maire adjoint en charge 
de la Culture, Luc Bourcier, des membres du collège du Fort 
dont la principale adjointe mais surtout de tous les parents, 
très fiers de leurs enfants.

Financé par l’Éducation Nationale via le dispositif « l’école, 
faisons la ensemble » et par la Ville en ce qui concerne les 
enseignements dispensés par les enseignants du Conserva-
toire, de jeunes élèves ont été auditionnés l’année dernière, 
avant leur entrée en sixième. Faisant preuve de talents 
artistiques, 12 d’entre eux ont été retenus pour recevoir un 
instrument. Violon, guitare, clarinette ou percussion, chacun 
a « perçu » le sien. Si les « cours » de formation musicale sont 
assurés par la professeure de musique du collège, la pratique 
se déroule au Château, tous les mardis après-midi, sous la 
houlette de 4 professeurs du Conservatoire. Pour l’instant 
élèves de 6ème, Ils suivront ces enseignements jusqu’en 3ème. 
Et peut-être poursuivront-ils au-delà…

Il en va de même pour les élèves de la section théâtre. Là 
aussi, les auditions ont permis de faire ressortir les talents 
d’une cinquantaine d’élèves, aujourd’hui répartis sur trois 
niveaux. Vous pourrez profiter de leur talent d’ici la fin de 
l’année scolaire puisqu’ils devraient se produire sur la scène 
de La Grange. Une date à ne pas rater…
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Le Bonbon chocolat 
réveille votre gourmandise
 
C’est au comptoir des deux boulangeries qu’elle a précé-
demment gérées pendant une trentaine d’années tandis 
que son mari était au fournil, qu’Iselia a affirmé son goût 
pour la vente de bons produits et sa passion pour les 
contacts humains.
Tous deux viennent à nouveau de sauter le pas en 
ouvrant, le 17 octobre, un nouveau commerce : une cho-
colaterie, rue Maurice Berteaux, face à la médiathèque.
Mais pour arriver à cet aboutissement, le chemin s’est 
avéré très « escarpé ». Tout d’abord, la Ville a dû initier 
une procédure de préemption pour garantir le maintien 
d’un métier de bouche à cet emplacement. Elle a ainsi 
pu acquérir le bail à l’amiable afin de le revendre à nos 
chocolatiers. 
Après plusieurs mois de travaux, c’est une boutique 
refaite à neuf, à l’atmosphère chaleureuse et conviviale 
que vous allez découvrir.
Et pour vous régaler, Iselia saura vous conseiller afin de 
trouver votre bonheur dans la superbe gamme de cho-
colat de la marque Chapon qu’elle propose dans la bou-
tique. Patrice Chapon, maître-chocolatier, fondateur de la 
Maison Chapon, pousse l’exigence de qualité en transfor-

mant lui-même ses fèves de cacao dans son propre ate-
lier de torréfaction afin de créer un chocolat aux saveurs 
subtiles et uniques. Rien d’étonnant donc à ce que le choix 
d’Iselia se soit porté, entre autres, sur cette maison.
Bonbon chocolat proposera également les dragées 
Médicis, des calissons et bien d’autres douceurs. Par la 
suite, Iselia souhaite développer la vente de biscuiterie 
artisanale.
Bienvenue donc au Bonbon chocolat qui saura réveiller 
les papilles des gourmands et des gourmets.

Le Bonbon chocolat | 4 rue Maurice Berteaux |  
Tél. 01 54 90 17 75 | Du mardi au vendredi de 10h à 13h 
et de 14h30 à 19h, le samedi de 10h à 19h et le dimanche 
de 10h à 13h

Restaurant Sixième Sens : une cuisine 
raffinée à portée de fourchette
Guillaume est un homme passionné… Passionné de cui-
sine et d’expériences gustatives, mais aussi des moments 
de partage et de convivialité que procurent une bonne 
table. Dans la restauration depuis 40 ans et à son compte 
depuis 1995, il crée en 2013 le restaurant Sixième Sens 
dans le 11ème arrondissement de Paris, s’implante ensuite 
à Neuilly-Plaisance en 2017 avant de devoir céder son 
établissement à contrecœur en 2022, pour raisons de 
santé.
Deux ans plus tard, plus fort et plus motivé que jamais 
après avoir vaincu la maladie, c’est à Sucy, dont il apprécie 
l’accueil et le cadre, que Guillaume a choisi d’ouvrir son 
troisième restaurant Sixième Sens. « Avant de prendre ma 
décision, j’ai fait le tour de la ville et je me suis vite rendu 
compte que j’étais dans une commune où l’on apportait 

un grand soin dans le choix des commerces et dans leur 
qualité, évoque Guillaume. J’ai su que je pouvais facile-
ment trouver ma place. D’autant que j’ai été particulière-
ment bien accompagné par les services Urbanisme et 
Commerces de la mairie. Ce qui ne se fait pas partout 
mais qui est un avantage important quand vous arrivez 
avec un projet comme le mien. C’est rassurant d’être ainsi 
épaulé ». 
Son mot d’ordre : recevoir à nouveau ses fidèles clients 
impatients de le retrouver, mais aussi charmer les papilles 
des sucyciens qui découvrent ses talents de chef et sa 
générosité d’hôte. 
En poussant la porte du Sixième Sens, situé dans la 
côte, rue Pierre Sémard, juste en-dessous du lycée pro-
fessionnel Montaleau, Guillaume vous recevra « comme 
à la maison » dans un cadre chaleureux, privilégiant le 
bois, les matières naturelles et accueillant des exposi-
tions d’artistes.
Le chef vous propose sa carte bistronomique, aux saveurs 
généreuses revisitant des recettes traditionnelles avec des 
notes exotiques. Une cuisine gourmande et travaillée où 
tout est intégralement fait maison en privilégiant des ali-
ments bio.
Quelques morceaux choisis pour vous mettre l’eau à la 
bouche : petits chèvres marinés et rôtis au miel et épices 
douces ; pavé de saumon frais d’Écosse mariné au curry 
madras et à l’huile de Kalamata ; petits filets de cailles fran-
çaises, croustillants et fondants sauce yassa aux oignons 
rouges confits, piment d’Espelette, et caviar de yuzu… Un 
festival pour les gourmets !

Sixième Sens | 6 rue Pierre Sémard | Tél. 09 86 59 35 18 | 
Service de 12h à 13h30 et de 19h à 21h du mardi au 
samedi | Site internet : http://le-sixieme-sens.fr

Une ville qui entreprend

Une pergola et 
14 arbres pour 
la maternelle 
Fontaine  
de Villiers

Durant l’été, les ser-
vices techniques ont 
également procédé à 

la construction d’une pergola 
en bois dans la cour de la 
maternelle Fontaine de Vil-

liers. Une pergola qui est venue agrémenter toutes les planta-
tions réalisées par les agents municipaux, dans l'école. Des 
plantes de diverses espèces ont trouvé leur place dans la 
cour et, à la fois pour remplacer les arbres tombés et pour 
augmenter les espaces « rafraîchissants  », les agents des 
espaces verts de la Ville ont également planté des arbres.

La 12ème classe de l’école  
du Plateau accueille ses élèves

Au vu des effectifs de 
l'école, la décision d’ou-
vrir une 12ème classe 

dans l’école du Plateau a été 
prise. Une école dans laquelle 
a été également créée une 
salle APPS pour la pratique de 
diverses activités. Ces salles 

ont été implantées dans l’ancien logement du gardien et à 
l’emplacement du préau. Les travaux ont été réalisés par les 
services techniques de la Ville qui sont parvenus à terminer 
le chantier à l’issue des vacances de la Toussaint. À peine 
terminées, les salles ont immédiatement été occupées. 
Des travaux d’un montant total de 226 000€.

C’est d’abord vers une école du Sénégal qu’une partie 
de ce mobilier a été expédiée, pour permettre à de 
jeunes élèves du village de Yaféra (4000 habitants 

dont 350 enfants) d’étudier dans des conditions décentes. 
« La dernière fois que je suis allée sur place, les classes 
étaient dédoublées faute de place et les plus petits étaient 
assis sur des nattes, par terre, se souvient Hawa Timera maire 
adjointe en charge de l’urbanisme, notamment du suivi du 
projet Fosse Rouge, et dont la famille est originaire de ce vil-
lage. Le mobilier a été acheminé par bateau via l’association 
Yafera Koffo qui a déjà participé à la construction d’un centre 
de santé, à des écoles, à l’acheminement de l’électricité… ». 
Tables et chaises ont donc été installées à l’école primaire 

et maternelle, améliorant 
considérablement les 
conditions d’apprentissage 
des enfants. D’autant que 
les écoles de ce village sont classées parmi les premières 
au classement régional des examens d’entrée au collège et 
au brevet. De quoi conserver ce beau palmarès…
Le reste du mobilier a été mis à la vente publique début 
octobre. Dans les locaux de l’ancienne école élémentaire 
et dans la cour, le matériel était visible et a attiré nombre de 
curieux et d’acheteurs. L’intégralité des recettes encaissées 
a été reversée aux coopératives scolaires et profitera donc 
à nos jeunes élèves.

 Des nouveautés  
 dans les crèches de la ville 

À l’occasion de la rentrée 2024, les crèches de la ville 
ont mis en place de nouvelles pratiques pédagogiques 
afin d’offrir un environnement adapté et bienveillant 
pour les plus petits.

Finie la classique période « d’adaptation » à la crèche, 
place à la « familiarisation » qui est un processus d’inté-
gration progressive. Ce changement permet à l’enfant 

de découvrir progressivement la crèche en présence de son 
parent, ce qui facilite la transition et instaure un climat de 
confiance. Cette approche, basée sur les dernières recom-
mandations en matière de pédagogie, est déployée dans tous 
les établissements municipaux.
Autre innovation, les crèches du Centre et la mini-crèche 
Fontaine de Villiers proposeront désormais des « lits bas » 
pour tous les enfants. Ce système de couchage au sol, en 
remplacement des lits à barreaux, favorise l’autonomie des 
enfants, leur permettant de se coucher et de se lever seuls. De 
plus, cette nouvelle disposition permet un accompagnement 
plus proche et de meilleure qualité, avec une professionnelle 
restant à proximité de l’enfant.
Ces évolutions visent à renforcer le bien-être et l’autonomie 
des enfants tout en accompagnant les familles dans cette 
étape essentielle de la petite enfance.

Le mobilier scolaire partagé entre humanitaire et « vide-écoles »

Comme il n’était pas question de « jeter » le mobilier scolaire des écoles de la 
Fosse Rouge, deux initiatives ont permis de lui donner une seconde vie.
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Installée à Sucy depuis août 2022, Caroline Kærcher est 
une doula passionnée, dédiée à accompagner les femmes 
et leurs familles tout au long de leur parcours de maternité. 

Que ce soit pour la préparation à l’accouchement, le soutien 
émotionnel ou les soins post-partum, Caroline offre une 
présence bienveillante et rassurante. Diplômée de l’Institut 
de formation des Doulas de France et formée en diverses 
approches naturelles et holistiques, elle crée un espace où 
chaque femme se sent écoutée et soutenue. Son approche 
est basée sur l’écoute, l’empathie et le respect des choix indi-
viduels, visant à renforcer la confiance des futures mamans. 
Caroline propose également des ateliers et groupes de parole 
thématiques qu’elle anime en présence de dizaines de parti-

cipantes, en ligne ou en présentiel. Ces « Pauses Douceur » 
de 2h sont des moments d’échanges et de retour à soi qui 
invitent les participantes à se détendre grâce à des moments 
de relaxation guidée. Accompagnement, discussion sur 
l’allaitement, soins, relaxation, Caroline saura répondre à vos 
questionnements sur la maternité et vous proposer une solu-
tion adaptée à vos besoins. 
Renseignements et prise 
de rendez-vous surwww.
carolinekaercher.com.

© Flo Les Mains Photographie 

Jonathan reprend le Tabac Presse du Fort
Gérant d’un commerce similaire en Seine-et-Marne pen-
dant 12 ans, Jonathan est rompu à l’exercice. Ce sucycien 
a saisi l’occasion du départ en retraite de nos précédents 
buralistes pour s’installer dans sa ville de cœur et de 
résidence en reprenant le Tabac Presse du Fort. Depuis, 
Jonathan et sa collaboratrice Barbara, vous accueillent 
donc à quelques mètres de la Place Sainte-Bernadette 
avec un large éventail de produits et services.
Côté presse, ce sont plus de 1500 références qui vous 
attendent en magasin. En plus de l’activité « tabac » tra-
ditionnelle, Jonathan a développé la vente de cigarettes 
électroniques, de produits pour le vapotage… et bientôt 
une cave à cigare. Vous y trouverez toujours les produits 
de la Française des jeux, un rayon carterie, et pourrez 
également faire vos photocopies ou vos impressions à 
partir d’email ou de fichier numérique, acheter des timbres 
postaux ou amende, des boissons ou cafés à emporter…

Côté service, la boutique propose des casiers Vinted 
Go mais aussi des solutions de transfert d’argent Wes-
tern Union ou MoneyGram et la possibilité d’ouvrir un 
compte Nickel.

Bienvenue à Jonathan, nouvel acteur du dynamisme du 
quartier commerçant du Fort.

Tabac Presse du Fort | 10 avenue du Fort | 
Tél. 09 67 83 51 90 | le lundi de 13h à 19h, du mardi 
au vendredi de 8h à 14h et de 15h à 19h30, le samedi 
de 8h30 à 13h et de 15h à 19h30

35 bougies pour AM Fermetures

C’est en s’interrogeant sur comment rendre plus facile 
l’ouverture de son propre portail que Christian, diplômé en 
électrotechnique, s’est spécialisé il y a 35 ans dans la moto-
risation de portail… activité à l’époque très peu développée 
en France et inexistante à Sucy.
La société a donc fait ses débuts en 1989 dans le garage 
du domicile de Christian, puis dans un petit local rue de 
Villeneuve pour s’installer ensuite, en 1994, dans la boutique 
atelier actuelle de la rue de Champigny.
Petit à petit, l’entreprise a développé d’autres compétences 
dans le domaine de la fermeture (porte, portail, porte de 
garage, volet roulant…) puis du contrôle d’accès (inter-
phonie, vigik…) avec une recherche constante de nouveau 

produits ou technologies novateurs et performants.
Depuis une dizaine d’années, AM Fermetures propose 
également la fourniture et pose de fenêtres et porte fenêtres.
Autre mot d’ordre de l’entreprise : un service de grande qua-
lité, répondant au mieux aux attentes des clients. En cette 
année d’anniversaire, AM Fermetures propose d’ailleurs 
un nouveau service à ses clients particuliers : un contrat 
d’entretien des motorisations de portail et porte de garage 
ou des visites annuelles afin d’accroître encore davantage 
leur longévité.

AM Fermetures | 9 rue de Champigny | 
Tél. 01 49 82 60 60 | du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 
14h à 18h, le vendredi fermeture à 17h30 et le samedi 
matin sur rendez-vous

Laurent vous accueille à la cordonnerie
En décembre 2023, Ergun Oz rouvrait les portes de la 
cordonnerie de la Place de l’Église pour la plus grande 
satisfaction des sucyciens. Aujourd’hui, c’est un nouveau 
collaborateur de M. Oz qui vous accueille à la boutique 
depuis début octobre.
Laurent a commencé ses armes à 16 ans dans le domaine 
de la serrurerie mais était attiré, dès l’enfance, par la bou-
tique du cordonnier en bas de chez lui, par l’odeur du cuir 
qui s’en échappait et en admiration devant ce travail manuel 

qu’il aimait observer. Ainsi, à 36 ans, il apprend avec pas-
sion à devenir artisan cordonnier… Une belle histoire qui 
dure depuis 20 ans !
Après quelques semaines d’observation en août pour 
découvrir la boutique, son environnement et sa clientèle, 
c’est avec enthousiasme que Laurent nous confirme avoir 
été conquis par le charme de notre centre-ville et l’accueil 
chaleureux que lui ont réservé les clients.
Il sera donc à votre écoute pour tous les savoir-faire de 
cordonnerie traditionnelle tels que réparations, réno-
vations, entretien, petites modifications, créations de 
pièces pour tous vos articles en cuir : chaussures, sacs, 
ceintures, vêtements…
Vous pourrez aussi acheter à la cordonnerie des acces-
soires (semelles, lacets…), des produits d’entretien et 
de la petite maroquinerie et y trouver des services d’im-
primerie de plaques (boîtes à lettres, professionnelles), 
tampon personnalisé et plaque d’immatriculation.
Enfin, avec les conseils experts de Laurent, la boutique 
vous propose bien sûr la fourniture de toutes les clés, même 
celles brevetées, et, depuis peu, la réparation et la repro-
duction de clés de voiture avec ou sans programmation. 

Cordonnerie de Sucy | 2 Place de l’Église | 
Tél. 06 66 51 02 68 | du mardi au samedi de 9h à 13h
et de 15h à 19h

Liz nails ouvre à la gare
Après avoir exercé le métier d’esthéticienne salariée 
à Paris pendant 5 ans, Liz a sauté le pas de la créa-
tion d’entreprise en reprenant depuis le mois d’août le 
salon situé rue Montaleau, à quelques mètres de la 
place de la Gare.
Dans le cadre apaisant de sa boutique refaite à neuf, 
Liz vous propose des prestations de beauté des mains 
et des pieds, pose et dépose de vernis/faux ongles, 
« nail art », épilation et massage.

Nous souhaitons pleine réussite à cette nouvelle com-
merçante du quartier de la Gare. 

Liz Nails | 3 rue Montaleau | Tél. 09 86 27 15 65 |  
Du lundi au samedi de 10h à 19h

Caroline Kærcher, une doula au service du bien-être maternel

Apparu dans les années 70, le métier de doula s’est démocratisé quelques décennies plus tard. Focus sur un 
métier encore méconnu du grand public et pourtant ô combien nécessaire.

La cuisine du Liban  
arrive en ville
Très bientôt, rue du Moutier, vous décou-
vrirez le traiteur libanais « Libane Fresh 
Foods ». Zeinab et Patrick vous régaleront 
de leurs recettes faites maison à partir de 
produits frais, qualitatifs et très souvent 
bio… Encore un peu de patience !

Du nouveau chez les médecins et pharmaciens
 Le Dr Chouchane médecin généraliste qui consultait auparavant à 

Saint-Maur, vient de reprendre le cabinet du Dr Annelot, parti à la retraite.
Dr Chouchane | Cours de la Recette | 11bis place de l’Église |  
Tél. 01 45 90 26 26
 Au Rond d’Or, le pharmacien, M. Dia, vient de prendre sa retraite. 

Il a cédé l’officine à Mme Koffi.
Pharmacie du Rond d’Or | 23 Place de la Fraternité | Tél. 01 45 90 
18 72 | Lundi : 14h30 à 19h30 | Du mardi au vendredi : 9h à 12h30 / 
14h30 à 19h30 | Samedi : 9h à 13h / 14h30 à 19h

 Et bientôt   Dernière minute  
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C’est tout d’abord une aventure inédite qui a vu le jour 
en 2014 à Sucy. Si le concept de boutique éphémère 
existait déjà dans le privé, et souvent sur des périodes 

estivales, la boutique de Sucy fût la première en France gérée 
à l’année, par une municipalité.

Un fonctionnement qui semble simple mais qui demande 
beaucoup d’investissement « temps » pour la gestion/sélection 
des exposants et la communication. Les exposants, pour la 
plupart artisans ou créateurs, se succèdent dans la boutique, 
l’espace d’une semaine. Ils peuvent ainsi, en acquittant un 
loyer hebdomadaire modéré, faire découvrir et vendre leurs 
créations dans une boutique parfaitement agencée pour 
présenter leurs produits sous leur meilleur jour.
Pour la Ville, ce fut un moyen de dynamiser la rue de la 
Porte, à l’époque en perte d’attractivité. Et pour les artisans 
et créateurs, c’est un outil qui leur permet de tester leur suc-
cès auprès des clients sucyciens et peut ainsi les inciter à 
une installation pérenne de commerces. Pari gagné avec, 
aujourd’hui, une rue de la Porte redynamisée et 6 commerces 
qualitatifs implantés par l’entremise de la Boutique Éphémère. 
Le concept n’a d’ailleurs pas tardé à faire des émules dans 
d’autres communes avec près d’une trentaine d’initiatives 
créées sur le même modèle par des municipalités, ne serait-ce 
qu’en Ile-de-France.

Forte de son succès, en 2021, la Boutique Éphémère démé-
nage, rue du Temple, pour s’agrandir et s’installer dans un 
local plus grand, aux nombreuses vitrines valorisant encore 
mieux les créations.
10 ans… Il fallait fêter cela ! Pour marquer l’évènement, sept 
créatrices historiques, exposantes de la première année et 
toujours fidèles, se sont réunies en une belle exposition col-
légiale du 17 au 22 septembre dernier. 

l’Atelier de Cri (créations Recycl’Art), Douce de Po (créations 
poétiques dans l’univers de la maternité), HD Créations (bijoux 
et illustration), Les Petits Pois Sucrés (Maison de couture 
créative), Sarigami (abat-jours et bijoux en papier), Sophie 
Roussel Abraham (créations nature) et Sur mon arbre perché 
(créations textile et illustrations) ont su créer dans la boutique 
un univers harmonieux, tout en couleurs et en poésie qui a 
ravi les visiteurs.

Boutique Éphémère | 11 rue du Temple | Tél. 06 19 28 47 70 | 
https://www.facebook.com/boutiqueephemeresucy
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Une ville qui entreprend Boutique Éphémère, 10 ans de succès d’un concept inédit 
copié dans de nombreuses villes

16 septembre 2014… 17 septembre 2024… Dix ans d’expositions, de créations et de passions à la Boutique Éphémère. 

LA BOUTIQUE ÉPHÉMÈRE EN CHIFFRES

10 ans de succès =
 394 semaines d’exposition 
220 exposants différents 
Dont 80% d’artisans, de créateurs ou d’artistes
 Plus d’une 15aine d’activités exposées : Objets de 
décoration, luminaires, œuvres d’art (peinture, illustration, 
sculpture…), art de la table, mobilier, objets vintages, artisanat 
du monde, produits de beauté, bijoux, vêtements et acces-
soires de mode, maroquinerie, chapeaux, créations textiles, 
univers de l’enfant, jeux et jouets et gastronomie. 
 Plus de 20 domaines et techniques présentées : 
produits alimentaires, verre, vitrail, céramique, mosaïque, 
bois, cuir, résine, acier, fer forgé, bronze, terre, papier, carton, 
textile, huile, aquarelle, encre, crayon, pastel, laque, procédé 
photographique…

Sainte-Bernadette 
fait sa braderie

Le 5 octobre dernier, les commerçants adhérents FEDACS 
de la Place Sainte Bernadette organisaient leur braderie  
pour le grand plaisir des clients profitant d’offres spé-

ciales, dans une ambiance conviviale et bon enfant.

Une braderie en centre-ville 
fort attrayante 

C’était jour de Braderie le 12 octobre dernier pour les 
commerçants FEDACS du centre-ville qui proposaient 
des prix tout doux aux sucyciens. Et ces derniers ont 

bien profité des produits de qualité à prix attrayants que les 
commerçants leur ont présentés.

Fête des associations : 
les commerçants toujours  
à fond !

Comme à leur habitude, le 8 septembre dernier,  
les commerçants de la FEDACS étaient au rendez-vous  
de la Fête des Associations et proposaient aux visiteurs  

de se régaler avec une belle assiette brochettes et pommes 
de terre servie avec bonne humeur.

Après 14 ans d’expérience en tant qu’éducatrice de 
jeunes enfants dans des crèches associatives, muni-
cipales et privées, ainsi qu’au Foyer de l’Enfance à 

Sucy, Amandine Cetoute a décidé de se lancer dans une 
nouvelle aventure. Ayant validé l’année dernière un parcours 
de formation en parentalité avec l’organisme « Parentalité 
Créative » dirigé par Catherine Dumonteil Kremer, et forte de 
son expérience, notamment après avoir occupé un poste de 
responsable de crèche pendant sept ans, Amandine brise le 

diktat du parent parfait sur son compte 
Instagram @acparentalite. Depuis sep-
tembre, elle accompagne les familles 
mais aussi les professionnels en ateliers 
ou en individuel dans son cabinet au 10 
avenue Winston Churchill pour soutenir 
les familles dans leur quotidien. 

Un nouveau chapître pour une éducatrice expérimentée



29Août - Sept. - Oct. 2024 - n°281

Une ville qui s’implique Sucy-Cat : une association 
pour le bien-être des chats

Le 26 septembre dernier a eu lieu l’inauguration du 
nouveau local de l’association Sucy Cat. Elle profite 
désormais d’un lieu où elle peut accueillir, de façon 
transitoire, les félins en attente d’adoption ou en suivi 
de soins avant qu’ils n’aillent rejoindre leur famille.

Créée à l’initiative de 
Claudine Courtet et 
soutenue par la Ville 

de Sucy, l’association « Sucy-
Cat » œuvre pour le bien-être 
des chats errants et égarés 
dans notre commune. Son 
objectif principal est de repé-
rer les chats sans foyer ou les 
chats sociables qui se seraient 
perdus, afin de leur offrir une 
prise en charge adaptée.
L’association procède à l’iden-
tification des chats. Lorsque 
ces derniers ont un proprié-
taire, tout est mis en œuvre 
pour faciliter leur retour à la 
maison. Dans les cas où cela 
s’avère impossible, « Sucy-
Cat » prend en charge la vac-
cination et la stérilisation des animaux, contribuant ainsi à 
limiter la prolifération des chats errants. Une fois ces soins 
effectués, les chats sont proposés à l’adoption, leur offrant 
ainsi une nouvelle chance de trouver un foyer aimant et 
sécurisé.
Grâce à cette initiative, « Sucy-Cat » joue un rôle crucial 
dans la gestion et la protection des chats, tout en veillant à 
la régulation de la population féline. L’association rappelle 
également l’importance de la stérilisation et de l’identification 
pour tout propriétaire de chat, afin de garantir la sécurité et 
le bien-être de leurs compagnons. 
Pour plus d’informations ou pour participer à l’adoption, 
n’hésitez pas à contacter l’association ou à consulter les 
services municipaux.

Une seconde édition  
de la journée mondiale 
de ramassage des déchets

Pour la seconde année consécutive, Sucy a organisé le 
World Cleanup Day, la déclinaison sur notre commune 
de l’évènement mondial de sensibilisation citoyenne de 
ramassage des déchets. 

Cette édition, sous le soleil, a rassemblé de nombreux 
acteurs du territoire et plus de 150 personnes de 10h 
à 12h. Les entreprises SEGRO et Prowin ont fourni 

les équipements nécessaires à la réalisation de l’évènement 
(gants, pinces et gilets) et les partenaires d’Emmaüs Syner-
gie, d’Emmaüs Val-de-Brie, de Vélofcourses, du Secours 
Populaire, de l’Association O’Bruyères, et de la maternelle 
des Bruyères et du Centre Social sont venus en nombres pour 
ramasser les déchets courants, et notamment les mégots. 

Après 2h de collectes réparties sur 5 points dans la 
ville (Noyers, Centre-ville, Rond d’Or, Procession et 
Bruyères), plus de 100 kg de déchets ont été ramassés, 
et pas loin de 20 litres de mégots collectés séparément 
des ordures ménagères, dans des bouteilles en plas-
tique. Vélofcourses a assuré la tournée des points de 
collectes pour centraliser les mégots ramassés, afin 
d’en assurer une revalorisation et un recyclage ultérieur. 
Merci à tous pour cette belle mobilisation !

Dans ce contexte très humide, une prolifération des mous-
tiques a été observée à Sucy comme sur tout le territoire 
francilien. Parmi les quelques dizaines d’espèces de 

moustiques recensées sur le territoire métropolitain, seules 
3 espèces piquent l’Homme, dont le moustique Tigre, une 
espèce exotique envahissante, agressive et très désagréable, 
pouvant être porteur de maladies. Ces piqûres peuvent être 
particulièrement douloureuses et causer de légers œdèmes. 
Contrairement aux autres espèces de moustiques qui pondent 
dans les mares, les moustiques Tigres se contentent des eaux 
stagnantes, même en très faible quantité, un fond d’arrosoir ou 
un pot de fleurs font ainsi l’affaire. Chaque femelle moustique 
Tigre pond environ 100 œufs par ponte et le cycle de déve-

loppement ne dure qu’une petite semaine dans des conditions 
climatiques favorables. Au contact de l’eau immobile (même 
en petite quantité), ces œufs donnent des larves. C’est donc 
là qu’il faut agir !
5 conseils pour nos jardins et balcons : 
1 : Éliminer les endroits où l’eau peut stagner | 2 : Vider les 
récipients, renouveler l’eau des contenants tous les 4-5 jours | 
3 : Vérifier le bon écoulement des gouttières | 4 : Couvrir les 
réservoirs d’eau | 5 : Ne pas laisser l’eau des plantes et des 
fleurs stagner
Vous pouvez signaler vos observations de moustiques Tigres 
à l’ANSES pour aider à la lutte contre cette nuisance.

Sus aux moustiques tigres !

L’année 2024 a été marquée par une pluviométrie hors norme avec un cumul des précipitations de janvier à 
octobre 2024 déjà supérieures aux précipitations totales de l’année 2023. 

« Panier retraite »
Adoptez  
un félin âgé 

L’association Sucy-Cat recueille 
régulièrement des chats âgés de 
plus de 12 ans soit abandonnés, 

soit suite à un décès, soit appartenant à de personnes 
en difficultés. Alors pour ne pas qu’ils soient livrés à 
eux-mêmes, l’association les prend sous sa protection et 
les propose désormais à l’adoption en « panier-retraite ».

Cette formule convient parfaitement aux personnes 
seniors qui souhaitent avoir un animal de compagnie, 
mais qui craignent pour le devenir du chat en cas de 

soucis de santé. L’animal reste sous le nom de l’association, 
les frais vétérinaire (pour les maladies uniquement) sont pris 
en charge, les frais d’adoption sont un don libre. Tant qu’ils 
n’ont pas trouvé un nouveau foyer, les chats sont recueillis 
au local de l’association et chouchoutés par nos bénévoles 
qui se relaient sans relâche pour nettoyer les cages des 
pensionnaires, les nourrir, les soigner et les câliner. « Cela 
se fait deux fois par jour à raison de 4 heures de travail en 
moyenne », précise la présidente de Sucy-Cat, Claudine 
Courtet. « Notre objectif principal est de leur trouver rapi-
dement un foyer auprès de personnes jeunes ou âgées qui 
souhaiteraient offrir à ces chats, une fin de vie heureuse 
après le traumatisme qu’ils ont subi. Alors, en adoptant nos 
chats « en panier retraite », vous faites entrer dans votre vie 
des compagnons doux, affectueux et qui, par leur reconnais-
sance, vous donneront beaucoup d’amour ». 
Si vous souhaitez adopter un des pensionnaires de Sucy-Cat, 
n’hésitez pas à contacter l’association : sucy.catasso@gmail.
com ou 06 62 96 28 59.

Sucy se positionne sur le Plan 
des Mobilités en Ile-de-France

Lors de la séance du conseil municipal du 14 octobre der-
nier, les élus ont donné un avis sur le Plan des Mobilités en 
Ile-de-France, lancé par la Région. Ce plan a pour objectif 
de répondre aux besoins des Franciliens en matière de 
déplacements à l’horizon 2030 et tend à réduire ses émis-
sions de CO2 pour atteindre le « zéro carbone ».

Sollicitée pour donner son avis, la Ville a ainsi formulé 
plusieurs requêtes qu’elle considère « prioritaires » 
pour notre commune. Le premier axe porte sur les 

transports collectifs : il devient impératif de développer les 
réseaux de surface et d’optimiser les performances des 
bus et lignes de transports scolaires. Il s’agit notamment 
de répondre à l’augmentation de la demande et d’assurer 
une meilleure couverture des zones encore mal ou peu des-
servies. Renforcer le réseau de bus est jugé essentiel par 
la Ville, et ce, afin de faciliter les déplacements quotidiens 
tout en encourageant les comportements écoresponsables.

Pour la partie concernant l'amélioration des infrastructures 
routières, la municipalité a insisté sur le fait qu’elle souhaite 
des routes plus fluides, sûres et durables. Une attente qui 
passe par une augmentation de la capacité de certains 
axes stratégiques, afin de désengorger le trafic dense 
constaté aux heures de pointe. Une attention particulière 
a été portée à ces difficultés qui pèsent lourdement sur 
la qualité de vie des habitants et sur leur temps de trajet 
domicile-travail. La Ville en a profité pour demander, notam-
ment, la remise en chantier immédiate de la prolongation 
de la RN 406 vers le Port de Bonneuil, chantier interrompu 
depuis plus de trois ans. 

Enfin, au sujet du partage de la voirie urbaine, Sucy plaide 
pour une réorganisation qui vise à réduire les coupures 
urbaines, lesquelles fragmentent le tissu local. L’exemple 
emblématique du pont de Bonneuil a été évoqué. Ce point 
d’infrastructure, crucial pour les déplacements, ne béné-
ficie actuellement d'aucune convention d’entretien ou de 
partage des coûts entre les différentes entités concernées 
(voir page 7) . Cela complique sérieusement les projets de 
réhabilitation et de modernisation, qui deviennent pourtant 
de plus en plus pressants. La Ville a ainsi appelé à une 
coopération régionale renforcée pour trouver des solutions 
durables et rapides.

La Ville a donc donné un avis favorable sous réserve que 
toutes ses demandes soient prises en compte. Le conseil 
municipal a rappelé l’importance d’une concertation étroite 
avec la Région pour mettre en œuvre ces projets de grande 
envergure.
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C’est parti  
pour la Régie de Quartier ! 

C’est une belle aventure qui est en train de se dérouler. 
Une aventure où tout le monde contribue à ce que le 
quartier vive bien et à ce que les personnes éloignées 
de l’emploi puissent trouver un équilibre professionnel. 

Née du constat qu’il fallait revitaliser le quartier Cité 
Verte Fosse Rouge tant sur le plan social que sur le 
plan économique, la Régie de Quartier s’est rapide-

ment imposée comme le modèle le plus adapté. Elle permet 
aux habitants de s’engager pour leur quartier et crée des 
emplois locaux.

Et en parallèle, cette démarche profite également aux per-
sonnes les plus éloignées de l’emploi qui bénéficient d’un 
parcours d’insertion. « Structure d’Insertion par l’Activité 
Économique (SIAE), nous avons pour mission d’accompa-
gner les personnes en difficultés vers un emploi durable 
tout en participant à l’amélioration du cadre de vie des 
habitants de la ville, évoque Léa Diop, directrice de la 
Régie. Nous proposons donc, pour l’instant aux bailleurs 
sociaux exclusivement mais aux bailleurs de tous les quar-
tiers de la ville, des services d’entretien d’espaces verts, de 
l’aménagement paysager, des travaux de propreté urbaine, 
des petits travaux de peinture… ». Huit salariés en insertion 
travaillent déjà à la Régie épaulés par un apprenti Brevet 
Professionnel en aménagement paysagiste, guidés par 
un encadrant technique professionnel. « Des bénévoles 
viennent même prêter main forte » s’enthousiasme Léa. 
« Ensemble, ils œuvrent à l’amélioration des espaces par-
tagés tout en se formant pour leur parcours professionnel ». 
Des objectifs auxquels vous pouvez également participer 
en tant que bénévole.

Régie de Quartier | 11 place de la Fraternité | 
Tél. 09 88 43 35 79 / 06 64 79 65 40 | contact@rqsucy.fr | 
Du lundi au vendredi 9h-12h / 14h-18h

Une auto-école solidaire  
pour un permis à portée de tous 

Le 25 octobre dernier, la Ville de Sucy a inauguré une 
auto-école solidaire, gérée par Emmaüs Synergie, en 
présence de nombreux acteurs locaux. Ouverte en début 
d’année et disposant actuellement de quatre véhicules 
(deux en boîte manuelle et deux en boîte automatique), 
l’auto-école est composée de deux enseignants code 
et conduite ainsi que d’un chargé d’accompagnement 
social et a déjà accueilli plus de 30 apprentis conduc-
teurs dans la bonne humeur et la bienveillance. 

C’est lors d’une matinée ensoleillée que le Maire, 
Olivier Trayaux, accompagné de la Sénatrice du 
Val-de-Marne, Marie-Carole Ciuntu et de Lahcen 

Boukhenaissi, directeur d’Emmaüs Synergie, étaient réunis, 
en présence de Ludovic Guillaume, Secrétaire Général de la 
Préfecture du Val-de-Marne et de Thierry Hebbrecht, Conseil-
ler Régional, pour inaugurer ce lieu, destiné à offrir, à chacun, 
une chance d’obtenir son permis de conduire. Ce projet est le 
fruit d’une collaboration entre la Ville et l’association Emmaüs 
Synergie, motivées par une même volonté : faire de cette 
auto-école, un levier d’insertion et d’émancipation pour les 
personnes en difficulté résidant à Sucy. Et ce grâce à des 
tarifs proposés, au cas par cas, selon la situation sociale et 
économique de la personne : entre 250 et 500€. 
Le Maire, a rappelé les initiatives solidaires portées par la 
Ville, qui, « comme cette auto-école et bientôt le restaurant 
solidaire à la Petite Auberge près de la gare, contribuent 
à renforcer la cohésion sociale dans notre ville ». Avant 
d’évoquer l’importance du permis de conduire comme vec-
teur d’insertion professionnelle. De son côté, Marie-Carole 
Ciuntu a souligné « l’importance de voir émerger des projets 
inclusifs et fédérateurs dans la région, il est nécessaire de 
soutenir ces initiatives porteuses d’égalité des chances. 
Savoir conduire reste un passage obligé d'indépendance 
et d'autonomie, notamment pour les femmes. C'est souvent 
un préalable indispensable à l'accès au travail ».
Plusieurs élèves présents lors de l’inauguration ont par-
tagé leurs expériences et ont souligné l’impact social de 
l’auto-école solidaire : « Au-delà du permis, cet endroit m’a 
permis de créer du lien. J’ai rencontré des personnes qui, 
comme moi, ont leurs difficultés mais partagent la même 
envie de s’en sortir. Les personnes qui nous accompagnent 
sont bienveillantes, on sent qu’elles ne sont pas là pour 
l’argent et ça fait du bien ! » explique l’une des élèves, 
pour qui cette aventure a aussi été l’occasion de reprendre 
confiance en elle après une période difficile. 
En rendant le permis de conduire accessible à tous, la Ville 
démontre une nouvelle fois son engagement pour l’inser-
tion, l’égalité et le bien-être de ses habitants.

Auto-école solidaire de Sucy | 75 Rue du Général Leclerc

C’est désormais un véritable 
jardin qui invite les passants 
à se détendre et à s’en 

mettre plein les yeux. « C’est aussi 
une invitation à découvrir notre jardin 
partagé situé dans le parc du Mor-
bras » incite Sophie Rousset, respon-
sable de l’épicerie solidaire. Un vrai 
jardin géré par l’épi de SON. 

Pour orchestrer la création de la fresque, un atelier destiné 
aux jeunes artistes et à leurs mamans, accompagnés des 
animateurs de la Maison du Rond d’Or leur a permis de 
s’entraîner à bomber avec style. Un atelier qui a été encadré 
par Samy le « graffeur » professionnel qui a réalisé la fresque.
Ce projet a pu être réalisé grâce à une subvention octroyée 
dans le cadre de la politique de la ville. « Nous comptons 
bien exploiter ce nouvel espace pour des rencontres 
conviviales, des moments festifs, des après-midis café/thé, 
soupes ou jus de fruits / légumes à déguster ensemble. Cet 
endroit va devenir incontournable ! » sourit Sophie.

Épicerie solidaire, l’Épi de SON
Quand les jeunes talents 
participent à une fresque

Au Rond d’Or, l’épi de SON (épicerie solidaire Sucy, 
Ormesson, Noiseau) a valorisé ses abords en faisant 
réaliser une superbe fresque évoquant la nature, sur 
sa place. 

Semaine bleue 
Un programme varié 
et attrayant pour nos seniors

La Semaine bleue, à Sucy, a, comme à l’habitude, pro-
posé de multiples activités qui ont ravi un grand nombre 
de seniors. Ainsi, ils sont allés déjeuner au lycée hôtelier 

Montaleau ou ont régalé leurs papilles et leurs oreilles lors 
de la soirée pizza-concert, ils ont participé à des jeux de 
société ou ont pu visiter les ateliers de la RATP ainsi que le 
Sénat accueillis par la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu. 
Une semaine bien chargée mais riche en événements.

Seniors 
Petite vadrouille en Normandie

Vingt-cinq seniors de Sucy accompagnés par l’asso-
ciation Make Your Moment et la Maison des Seniors 
ont profité d’une petite « vadrouille » en Normandie. Un 
mini-séjour qu’ils ont grandement apprécié. 

Rigolade, convivialité, entraide ont permis à ce groupe 
de passer un excellent séjour. Des guides très sympa-
thiques leur ont fait (re)découvrir Caen et son Mémorial, 

le Mont Saint-Michel, Honfleur et le Pont de Normandie, le tout 
dans une super ambiance, sans oublier le repas dans un bar 
à tapas dont certains découvraient le principe. 
À l’issue, tous n’ont qu’une envie qu’ils ont clairement exprimée : 
« Vivement le prochain séjour ! ». 
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 Les Travaux dans la ville 

Bancs et table de jeu Parc Montaleau
Sur la proposition du Conseil de Quartier et 
en partie financés par son budget partici-
patif 2024, des bains de soleil et des tables 
de pique-nique / jeux ont été installés dans 
le parc Montaleau. À terme, d’autres tables 
de pique-nique, de tennis de table ainsi 
que des terrains de boules (dont la reprise 
et l’entretien ont déjà commencé) devraient 
venir enrichir l’offre de détente que l’on peut 
trouver dans ce parc du centre-ville.

Rue de Brévannes
Dans la continuité des travaux menés 
jusque-là, rue de Brévannes, les potelets, 
dans la partie basse de la rue, viennent 
d’être changés et les dalles podotactiles 
en bord de trottoir en haut de la rue ont été 
reprises. Il ne manque plus désormais que 
les panneaux de rue et les jardinières. La 
signalisation horizontale a également été 
entièrement revue. 
Coût total : 220 600 €

Signalisation rue de la Procession /
Avenue du Petit Val / Rue de Grand 
Val / Rue des Petits Chastelets / Rue  
du Moulin à Vent / Rue des Fontaines / 
Avenue de Bonneuil
Rue de la Procession comme avenue du 
Petit Val, toute la signalisation horizontale a 
été refaite : marquage des dos d’âne « dents 
de requin », marquage du stationnement, 
marquage des stop, lignes de séparations 
des voies, passages piétons…

Cabinet médical Cour de la Recette
Pour permettre de maintenir l’offre médicale, 
la Ville a racheté le cabinet de la Cour de 
la Recette lorsque la SCI des médecins a 
souhaité vendre, il y a 1 an et demi. Pour 
assurer la pérennité du cabinet dans de 
bonnes conditions, au fur et à mesure des 
départs des médecins, la Ville a procédé 
à la remise en état des lieux, comme cela 
a été le cas dernièrement avec la mise en 
peinture de l’ex-cabinet du Dr Annelot dans 
lequel exerce désormais le Dr Chouchane.

Une ville qui s’embellit

40 arbres Parc de la Garennière
La plantation d’une quarantaine d’arbres a débuté, 
Parc de la Garennière mi-novembre. Des plan-
tations préparées en amont par l’installation de 
piquets orange pour facilement localiser leur 
positionnement.
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Reprises de fissures du terrain 
extérieur au gymnase du Fort
Le terrain de sport à l’extérieur du gymnase 
du Fort présentait de fortes fissures gênant 
l’utilisation par les sportifs. Le comblement 
des fissures a été fait permettant le retour des 
pratiques sportives sur ce « terrain évolutif ». 
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 Jules Ducelier 
 Un « solitaire » très suivi ! 

C’est avec un objectif ambitieux que Jules Ducelier, 
enfant de Sucy, s’est lancé dans la célèbre course de 
la Solitaire du Figaro sous les couleurs de la région 
Normandie. 

Ce circuit nautique exigeant, reconnu pour être 
un vér i table  t rempl in  pour  les  mar ins  en 
quête de performance, met tous les concur-

rents sur un pied d’égalité. « Nous affrontons tous les 
mêmes voiliers monotypes, répondant à des spécifi-
cations strictes. C’est un véritable défi », confie Jules. 

Le départ a été donné le 23 août dernier, à Rouen, avec 
une descente de la Seine vers Le Havre. Pour sa pre-
mière participation, Jules a passé la ligne d’arrivée en 
troisième position à Gijón, avec un sentiment de satis-
faction. « Je suis un peu fatigué mais très heureux. Je ne 
lâcherai rien sur les autres étapes, surtout pour la place 
de premier bizuth. Après, il y a un monde derrière… mais 
chaque étape compte » souligne-t-il avec détermination. 

La course s’est ensuite poursuivie avec l’étape 2, reliant 
Gijón à Royan, sur une distance de 605 miles nautiques. 
Malgré une course acharnée, Jules termine à la 25ème 
place et va profiter de cette escale pour se motiver pour 
la dernière lancée. 
Le parcours de Jules Ducelier dans cette édition de la 
Solitaire du Figaro s’est conclu avec la troisième et ultime 
étape : une traversée de 705 miles vers La Turballe. Jules 
a terminé 15ème, après une course de trois jours, 15 heures, 
57 minutes et 3 secondes, offrant une belle performance qui 
lui promet un avenir prometteur dans le monde de la voile. 

Avec cette participation marquante, Jules Ducelier continue 
d’illustrer la détermination et la passion qui l’animent. Nul doute 
qu’il aura encore de belles étapes à franchir dans sa carrière.

Julie Dambrin brille  
aux Championnats de France  
de Tir 2024

En juillet dernier, lors des Championnats de France de 
tir sportif qui se sont déroulés à Moulins, la sucycienne 
Julie Dambrin a fait sensation. La talentueuse tireuse a 

décroché la médaille de bronze dans l’épreuve individuelle de 
tir carabine couché à 50 mètres, confirmant son expertise et 
sa précision dans cette discipline exigeante. Et, Julie ne s’est 
pas arrêtée là : elle a également remporté une prestigieuse 
médaille d’or, cette fois-ci en équipe. Un grand bravo !

ESS Athlétisme 
L’équipe de relais 4x100m 
juniors, Championne de France

Lors de Championnats de France Avenir qui se sont 
déroulés à Albi, l’équipe de relais 4x100m junior (U20) 
de l’ESS s’est illustrée en décrochant le titre de Cham-

pionne de France avec un temps de 42’43’’. Grâce à une 
performance exceptionnelle, les jeunes athlètes sucyciens 
ont su s’imposer face à la concurrence et ont ramené la 
médaille d’or à la maison.
Félicitations à Emmanuel Manceron, Clément Giroux, Tho-
mas Ganne et Luca Llorca pour cette belle victoire, fruit de 
leur travail acharné et de leur esprit d’équipe. Sans oublier 
leur entraîneur Guillaume Coinde qui les a soutenus tout au 
long de la compétition. Une superbe performance qui met 
en lumière le dynamisme et le talent de nos jeunes sportifs. 

 Label Ville Sportive et Active 
 3 lauriers pour Sucy ! 

Sucy, ville sportive et active, la preuve n’est plus à faire ! 
La Ville a obtenu le label « Ville Active et Sportive » avec 
3 lauriers sur 4. Cette distinction, décernée par un jury 
d’experts, souligne notre engagement en faveur de la 
promotion du sport et de l’activité physique pour tous. 

« Ce label valorise les grandes lignes de notre poli-
tique sportive, qui vise à offrir à chaque habitant un accès 
équitable aux activités sportives, tout en soutenant l’inclu-
sion, l’éducation et le respect de l’environnement » souligne 
Christian Vandenbossche, maire adjoint aux sports. « Ces 
3 lauriers reflètent aussi nos efforts pour accompagner les 
associations sportives locales, rénover les infrastructures 
et encourager la pratique pour tous, notamment à travers 
l’handisport et le sport adapté ».

Avec ses 30 associations sportives et près de 9 700 licen-
ciés, Sucy peut se flatter d’un tissu associatif dynamique, 
dont l’implication a grandement contribué à cette réussite. 
Ce label constitue non seulement une reconnaissance, mais 
aussi un levier pour renforcer nos projets sportifs futurs. 

En 2024, 313 villes ont été labellisées « Ville Active et Spor-
tive », dont seulement 63, comme Sucy-en-Brie, ont reçu 3 
lauriers. Cette distinction représente une belle récompense 
pour notre ville et un signe fort de notre engagement pour un 
cadre de vie actif, inclusif et tourné vers le bien-être de tous.

BMX 
« Casto » pour toujours 
aux côtés des pilotes

C’est une cérémonie particulièrement émouvante qui 
s’est déroulée ce dimanche 13 octobre, sur le ter-
rain de BMX, car elle honorait la mémoire d’Olivier 

Grün plus connu sous le surnom de Casto, un passionné 
de cette exigeante discipline et qui a contribué de manière 
significative au développement de ce sport, aussi bien à 
l’échelle locale que nationale.

Figure emblématique du club de BMX de Sucy, il s’est investi 
pendant de nombreuses années dans la promotion de ce 
sport. Fondateur de la marque PROSTART, il a notamment 
révolutionné le BMX en créant la grille de départ 100% élec-
trique, innovation qui a marqué l’histoire du BMX et qui est 
désormais utilisée partout. Décédé le 5 mars 2023, Olivier 
laisse un vide immense dans le monde du BMX, mais son 
héritage perdure à travers ses nombreuses contributions.

La journée avait débuté avec la sixième manche de la 
Coupe Ile-de-France de BMX. À l’issue des courses et 
des remises de prix, une cérémonie officielle a été orga-
nisée en présence de membres du club, d’officiels et de 
nombreux passionnés, dont le premier d’entre eux, le 
maire de Sucy, Olivier Trayaux. « Cet hommage, c’était 
une évidence pour nous tous, a confié Olivier Trayaux. 
Olivier nous manque, mon frère de cœur me manque 
mais aujourd’hui, je suis heureux de voir son nom sur 
cette piste ». Une plaque commémorative, installée sur 
le terrain, a été dévoilée en présence de Nathalie Grün, 
son épouse, et sous l’impulsion de la présidente du club 
Laurine Cordé.
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Brillants résultats  
du Poney Club de Sucy  
aux Championnats de France

Le Poney Club de Sucy a une nouvelle fois brillé lors 
des Championnats de France, avec de remarquables 
performances dans plusieurs disciplines, notamment 

en Concours de Saut d’Obstacles (CSO). Les jeunes cava-
liers ont su porter haut les couleurs de la ville, ramenant 
plusieurs médailles dans différentes catégories.
Voici les résultats :

MÉDAILLE D’ARGENT EN CSO PONEY 2 D’ÉQUIPE 
JUNIOR EXCELLENCE :

Justine ROBINO
Emmie VOVAN
Lou Anne DUBREUIL
Clara LLOPIS

MÉDAILLE DE BRONZE EN CSO PONEY A ÉLITE 
ÉQUIPE EXCELLENCE :

Maelya BOLATOGLU
Pauline JALER LANGLOIS
Blanche MAUGENEST
Joséphine ASSELINEAU

MÉDAILLE D’OR EN CSO PONEY 3 C ÉQUIPE :
Ana GUIGNANT
Pauline CONTI
Elina NGUY
Eva SALVADOR

MÉDAILLE D’ARGENT EN CSO PONEY 3 B ÉQUIPE :
Ana GUIGNANT
Ella KACI JALLET
Maelya BOLATOGLU
Elina NGUY

MÉDAILLE D’OR DANS LA CATÉGORIE CSO  
PONEY 3 C ÉQUIPE.

Pauline CONTI 
MÉDAILLE D’OR EN CSO PONEY 3 D ÉQUIPE MINIME 2

Chama OUDGHIRI
MÉDAILLE D’ARGENT EN CONCOURS COMPLET 
D’ÉQUITATION (CCE) CLUB 2 ÉQUIPE JUNIOR

Annabelle FLAO
MÉDAILLE D’ARGENT EN CSO CLUB 3 ÉQUIPE CADET 
2 EXCELLENCE

Jeanne LUCOTTE

Ces résultats sont le reflet du travail acharné des jeunes 
cavaliers et de leurs encadrants. Félicitations à toutes et à tous 
pour ces performances qui honorent le Poney Club de Sucy !

Zacharie Dijol, médaille  
de Bronze aux Championnats 
d’Europe Juniors

Zacharie Dijol, jeune prodige du judo issu du club de 
judo de Sucy, continue de briller sur la scène internatio-
nale. Déjà champion du monde cadet en 2022 dans la 

catégorie des moins de 55kg, il poursuit sa progression avec 
détermination et succès. 

Après avoir rejoint l’INSEP à la rentrée 2023, Zacharie n’a 
cessé de travailler pour atteindre de nouveaux sommets. En 
septembre 2024, ses efforts sont récompensés, il décroche la 
médaille de bronze lors des Championnats d’Europe juniors 
dans la catégorie des moins de 60kg, confirmant son statut 
de grand espoir du judo français. 

Même si ce n’est pas la médaille qu’il espérait, cette perfor-
mance lui ouvre la voie pour les Championnats du Monde. 
Le jeune judoka continue de viser le plus haut pour atteindre 
l’excellence. 

Une ville qui rayonne

Raphaël en concert : 
l’instant fort du Festi’Val  
de Marne à Sucy
Vendredi 4 octobre
La salle de l’Espace Jean-Marie Poirier était comble 
pour accueillir l’un des artistes les plus aimés de la 
scène française : Raphaël. Dans le cadre du Festi’Val 
de Marne, il a enchanté le public avec un concert 
empreint d’émotion et de poésie.
Raphaël, avec son charisme habituel, a fait son grand 
retour sur scène en interprétant son nouveau single, 
« L’espoir ». Avec 2,5 millions d’albums vendus, 3 Vic-
toires de la Musique et un NRJ Music Award, Raphaël 
n’a pas seulement conquis le cœur du public ; il a 
également marqué l’histoire de la musique française. 
Le public, chaleureux et enthousiaste, a chanté en 
chœur, créant une ambiance magique qui a fait vibrer 
tout l’Espace Jean-Marie Poirier. Les échanges entre 
l’artiste et ses fans ont ajouté une touche d’intimité 
à cette soirée mémorable, où chacun a pu ressentir 
l’énergie et la passion qui animent Raphaël sur scène.
En première partie avec toute son énergie et sa poésie 
mordante, Pierre Guénard a créé une connexion instan-
tanée avec la salle, offrant une belle découverte pour 
certains spectateurs.
Cette soirée à Sucy restera gravée dans les mémoires, 
célébrant non seulement la musique, mais aussi le lien 
profond qui unit l’artiste à son public. Un grand merci à 
Raphaël pour cette parenthèse enchantée, et rendez-vous 
lors de prochaines éditions du Festi’Val de Marne !

« Pompon, 
Pompon » : 
quand l’humour 
et la poésie 
s’invitent sur  
la banquise de Sucy
Dimanche 29 septembre
Dans le cadre du Festi’Val-de-Marne, l’Espace 
Jean-Marie Poirier présentait Pascal Parisot avec son 
spectacle musical « Pompon, Pompon ».
Ce rendez-vous familial a plongé petits et grands dans 
l’univers poétique et décalé de l’artiste, reconnu pour 
ses créations à la fois drôles et engagées. Et l’histoire 
de Pompon, cet ours polaire qui n’a jamais connu la 
banquise, invite à réfléchir tout en s’amusant. Grâce à 
des chansons rythmées, des moments interactifs, une 
scénographie soignée et des mises en scène créatives, 
ce spectacle a transmis un message environnemental 
fort sur la protection de l’habitat naturel des animaux, 
tout en divertissant le public.
Pascal Parisot a su combiner humour, musique et 
réflexion écologique dans une ambiance familiale, 
conviviale et chaleureuse.

Kriill a fait vibrer La Grange
Samedi 12 octobre
Le trio parisien de pop alternative Kriill a fait vibrer la 
scène de La Grange lors d'un concert exceptionnel. 
Après avoir assuré la première partie de Jeanne Added 
en 2023 à Sucy, Kriill a confirmé son ascension dans 
le paysage musical avec un son unique et riche en 
influences. Sa performance a également marqué la fin 
de la résidence artistique du groupe au Centre Cultu-
rel de Sucy célébrant son retour avec le single Little 
Things et introduisant un nouvel album, le tout dans 
une ambiance empreinte de passion et d’engagement.

Drôle de 
« vidéo club »
Vendredi 20 sept.

Les éclats de rire n’ont 
pas manqué à l’Espace 
Jean-Marie Poirier lors 
de la représentation de la 
pièce de Sébastien Thiery, 

« Vidéo Club ». Yvan Attal et Noémie Lvovsky ont magis-
tralement servi cette pièce tout en finesse et en humour, 
nominée aux Molières 2024. Et le public a continué à bien 
rire en découvrant les mesquineries de Jean-Marc ou de 
Justine mises à jour par une mystérieuse caméra installée 
à leur insu dans leur cuisine. Des petites médiocrités qu’ils 
peinaient à justifier.
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Une ville qui rayonne Beau succès de la 6ème édition 
des Fermes Bio ! 

Le dimanche 6 octobre, la Halle du Fort a une nouvelle 
fois accueilli les Fermes Bio, un événement incontour-
nable organisé par l’association Terre d’Ici, en parte-
nariat avec la Ville. Malgré une météo capricieuse, la 
fréquentation a été au rendez-vous. Le public a afflué 
en nombre pour profiter de cette nouvelle édition, ce qui 
confirme l’engouement des habitants pour les produits 
locaux et bio. 

Les artisans et produc-
teurs locaux étaient 
présents pour pro-

poser aux visiteurs une 
sélection alléchante de 
produits en tout genre 
et en circuits cour ts : 
légumes de saison, fro-
mages artisanaux, miel, 

pain, farine et autres boissons artisanales. Un large choix 
qui a ravi les amateurs de produits frais et sains, et qui a 
permis à chacun de trouver son bonheur tout en soutenant 
l’agriculture locale. Cet évènement est devenu un véritable 
lieu de rencontre pour les adeptes de l’alimentation bio, 
offrant une alternative aux circuits de distribution classiques 
et renforçant les liens entre consommateurs et producteurs. 
Au cours de la journée, les Sucyciens ont pu déguster une 
paëlla ainsi que d’autres spécialités. Autre surprise, des 
paniers garnis étaient à remporter : les plus chanceux sont 
repartis, panier sous le bras et sourire aux lèvres : « C’est 
génial, c’est la première fois que je gagne ! » nous a confié 
l’un des gagnants. 

Cette nouvelle édition des Fermes Bio illustre l’envie du 
public de modes de consommation plus responsables 
et solidaires. Grâce à Terre d’Ici et à l’engagement de la 
Ville, ce rendez-vous annuel continue d’insuffler un vent de 
fraîcheur et d’authenticité sur la scène locale.

Trois arts en une expo : 
la danse en peinture  
et en photos
Vendredi 27 septembre
Plus de 150 personnes se sont rassemblées pour le 
vernissage de l’exposition « Une photo, un Tableau », 
organisée par l’association Sucy Photos. Cet événe-
ment, devenu un rendez-vous incontournable, a une 
nouvelle fois créé un espace propice aux échanges 
artistiques, le tout dans une ambiance chaleureuse et 
conviviale, similaire à celle des éditions précédentes. 
Cette année, malgré le thème plus complexe proposé 
aux peintres, « la danse », les œuvres exposées ont sus-
cité l’admiration des visiteurs, témoignant de la créativité 
et de la sensibilité des artistes. 

Une nouveauté marquante de cette édition a été l’ouver-
ture de l’exposition aux jeunes talents. En permettant à 
des enfants de présenter leurs œuvres, la municipalité 
a encouragé la relève artistique. Les résultats de cette 
initiative ont été particulièrement positifs, tant en termes 
de qualité des œuvres exposées que de l’enthousiasme 
des jeunes participants, fiers de partager leurs créations. 
Une démarche prometteuse qui devrait, sans aucun 
doute, être renouvelée dans les années à venir. 

Voyage musical avec le Duo 
Pallissandre
Samedi 5 octobre

Vous avez été nombreux à vous laisser charmer par le 
Duo Pallissandre, composé de Vanessa Dartier et Yann 
Dufresne, lors d'un concert exceptionnel à l’Orangerie. 
Ce voyage musical à travers la guitare classique a 
transporté l’assistance de la France à l’Espagne, en 
passant par l’Italie, l’Allemagne et le Brésil, avec des 
œuvres de Rameau, Fauré, Bach, Giuliani et De Falla. 
En première partie, les élèves du Conservatoire de Sucy 
ont brillamment ouvert la soirée, ajoutant une touche 
locale et prometteuse à cet événement très apprécié.

Opération « Voisinage vert » 
avec nos amis allemands

Dans le cadre de la belle amitié qui lie nos deux com-
munes, Biethigheim-Bissingen (surnommée BiBi) a 
invité Sucy, comme ses autres villes jumelles, à par-

ticiper à l’opération « Voisinage vert » en plantant un arbre. 
Sucy avait fait le choix d'un pommier, français forcément. 
Pour assurer cette belle mission, une délégation compo-
sée du responsable des espaces verts de Sucy et d’un de 
ses agents, d’Anne-Marie Bourdinaud, maire-adjointe en 
charge des espaces verts et du patrimoine arboré ainsi 
que de la responsable du service du jumelage de la Ville, 
a pris la direction de BiBi.
Sur place, les sucyciens ont retrouvé Jürgen Kessing, ses 
adjoints et des agents des espaces verts allemands, et 
c’est, main dans la main… enfin, pelle dans la main, que 
tous ont œuvré pour la plantation d’un « Malus Belle de 
Pontoise », un pommier rustique et vigoureux.
Rendez-vous est déjà pris dans 3 ans afin de goûter les 
premières pommes ! 

Une omelette géante 
pour la Solidarité

L’Espace Jean-Marie Poirier a, une nouvelle fois, été 
le théâtre d'une rencontre chaleureuse et solidaire 
organisée par l'association des Mycologues de Sucy. 

À l'honneur, la traditionnelle omelette géante a rassemblé 
une foule enthousiaste au profit de l'association Ensemble 
contre la Leucémie. Tout comme les gourmands, les 
nombreux visiteurs ont pu profiter de l’exposition sur les 
différentes espèces de champignons, toujours très enri-
chissante. Une exposition encore plus remarquable que 
d'habitude puisqu'elle saluait aussi le 60ème anniversaire 
de l'association.
Rendez-vous pris pour l'année prochaine, avec, espérons-le, 
toujours plus de convives, de saveurs et de générosité !

Amnesty International 
Une projection et des échanges enrichissants

C’est avec une salle comble, et sous une salve d’applaudissements, que s’est 
achevée la projection « ciné-débat » du 19 octobre dernier à l’Espace Jean-Ma-
rie Poirier. Les Graines du Figuier Sauvage, du réalisateur Iranien Mohammad 

Rasoulof, en partenariat avec le groupe Val-de-Marne Sud-Est d’Amnesty International 
et la Ville de Sucy, a conquis les Sucyciens. 
Les quelque 200 spectateurs présents ce soir-là ont été profondément émus par la 
justesse du jeu des acteurs. Ils ont apprécié de pouvoir échanger avec l’un des repré-
sentants de l’association socioculturelle des Iraniens du Val-de-Marne. En introduction 
à cette soirée, le Maire, Olivier Trayaux, a exprimé sa gratitude envers l’association 
Amnesty International et sa correspondante locale, Sylvie Roubertou, pour son enga-
gement visant à sensibiliser le public aux injustices et offrant une voix à ceux qui en 
ont le plus besoin. 



Octobre rose

Des illuminations sur la Porte du Château, des décorations dans vos maga-
sins, des ateliers créatifs avec les associations ou certains commerçants, 

des épreuves sportives, un déjeuner rose dans les écoles et à la Maison 
des Seniors, des stands de dons sur le marché ou des bénéfices offerts 
comme ceux récoltés par le lycée Colomb, l’établissement de Petit Val, 
l’association À la Découverte du Fort ou la cagnotte sur le site de la Ville…
Tout était bon pour participer à Octobre Rose, le mois pour promouvoir 
le dépistage contre le cancer du sein dont une grande partie des actions 

a été coordonnée par Cédric Musso, maire adjoint en charge, notamment, 
de la Vie Associative. Et une nouvelle fois, Sucy a fait la démonstration 

que ses habitants avaient du cœur…

Un mois tout en rose à Sucy

Le lycée Christophe Colomb  
passe au rose 

Le Conseil de vie lycéenne (CVL) du lycée Christophe Colomb 
s’est mobilisé, du 14 au 18 octobre, au profit de l’association 
Ruban Rose ; des quizz, des ventes de ballons et de porte-

clés « chenilles » roses vendus 2€, une grande course solidaire au 
Parc des Sports (2€ l’entrée avec cadeau à l’issue), et la semaine 
s’est conclue par un « tous en rose » particulièrement suivi. Tous les 
profits récoltés durant la semaine ont été reversés à l’association 
Ruban Rose pour la recherche et le dépistage du cancer du sein. 
Une très belle mobilisation, bravo à tous !

 La mobilisation à Petit Val  
 récolte 805€ 

Tout le Petit Val s’est 
paré de rose, le ven-
dredi 4 octobre, pour 

témoigner de sa solidarité 
avec les femmes touchées 
par le cancer du sein et leur 
entourage. Des ballons qui 

ornaient le plafond de la cantine aux barbe-à-papa (plus de 
300 réalisées en une journée), crêpes et pop-corn vendus 
par l’Apel en soutien à la recherche contre la maladie, en 
passant par les nombreux rubans distribués pendant la 
journée, tout relayait cette première mobilisation à Petit Val ! 
Une première fort réussie puisqu’elle a permis de collecter 
plus de 800€ offerts à la Ligue contre le cancer. Une belle 
occasion aussi de sensibilisation des collégiens et lycéens 
qui pouvaient se rendre sur le stand de La Ligue contre 
le Cancer organisé grâce à l’infirmière. Toujours plus de 
prévention pour une société future en meilleure santé !

OCTOBRE
ROSE

La Porte illuminée  
et un ruban rose au Château 

Parmi toutes les actions de cet octobre rose, deux ont 
été particulièrement visibles : l’illumination de la Porte du 
Château qui, durant tout le mois, était éclairée en rose, 

et le ruban installé sur la pelouse, à droite du château. Un 
ruban entièrement fabriqué par l’un des agents des services 
techniques de la Ville qui, au côté des agents des espaces 
verts, a mis tout son talent au service de cette belle cause.

 Les seniors voient tout en rose        

Décoration rose, tenues roses, menu rose jusque dans 
le dessert avec un donut rose qui a satisfait toutes 
les gourmandises, le restaurant de la Maison des 

Seniors avait tenu à être du « combat » d’Octobre Rose.

Un éclair  
rose pour  
la Boulangerie  
Saint Honoré 

Dans le cadre de la 
mobilisation Octobre 
Rose, la boulangerie 

Saint Honoré a proposé un 
bel éclair vanille, tout de rose 
paré, à 3,50€. Pour chaque 
éclair vendu, 1€ était reversé 
afin de financer la recherche 
médicale pour le traitement 
du cancer du sein. Une 
bonne raison de ne plus 
cacher sa gourmandise !Des coussins pour les hôpitaux    

En plus des ateliers créatifs qui se sont déroulés à la 
Maison des Seniors en partenariat avec « Les Produits 
de Mathilde », un atelier de création de coussins, avec 

le soutien financier de l’épi de SON pour l’achat du matériel, 
a particulièrement bien œuvré à la Maison du Rond d’Or. 
Initié par Josefa de l’association Kacontremoun Le Partage 
des Cultures, cet atelier a suscité un réel engouement. À 
tel point qu’à l’origine, les coussins devaient être offerts 
à l’hôpital Paul Guiraud de Villejuif mais vu le nombre de 
coussins réalisés, l’opération va être étendue à d’autres ser-
vices d’oncologie de différents hôpitaux du département. 
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Une ville qui rayonne

Sous la direction de Charles Gaillard et avec la partici-
pation de l’association Mélodies A DO RÉ, cette troupe 
talentueuse a offert au public une représentation à la 

fois poignante et riche en émotions, en plein cœur du Fort 
de Sucy. Avec une vingtaine de comédiens, figurants, dan-
seurs et chanteurs, les Baladins ont magistralement réussi à 
transporter les spectateurs en janvier 1942, dans une France 
en pleine occupation allemande. Le récit met en lumière une 
famille Sucycienne, qui tente de survivre malgré les privations 
et le froid mordant de l’hiver. C’est dans cette atmosphère 
pesante que les membres de cette famille voient leur destin 
basculer lorsqu’une inconnue frappe à leur porte, en quête 
d’hospitalité pour la nuit. Le spectacle explore avec justesse 
le cheminement intime d’un jeune homme déchiré entre 
ses sentiments et son devoir. L’amour, loin d’être un refuge, 
devient pour lui un véritable moteur, le poussant à choisir son 
camp dans un contexte de plus en plus intolérable.

L’interprétation des comédiens, renforcée par la beauté 
du Fort de Sucy, a su captiver le public dès les premières 
scènes. Grâce à une scénographie sobre mais percutante, 
l’histoire a pris vie de manière saisissante. La troupe a su 
rendre hommage aux habitants de Sucy qui ont vécu cette 
période difficile avec courage et dignité. « Choisir la Liberté », 

nous rappelle l’importance de se souvenir de cette époque 
et des leçons qu’elle porte encore aujourd’hui. Les repré-
sentations se sont poursuivies jusqu’au 29 septembre 2024 
et n’ont pas désempli. Un grand bravo à Charles Gaillard 
et à toute sa troupe pour ce magnifique moment d’histoire 
et d’émotions, qui fait honneur à la mémoire de notre ville !

 Michel Balard, sucycien de toujours, historien, professeur 
émérite de la Sorbonne et ancien élu de Sucy
« J'avais 8 ans et je n’ai que deux souvenirs de la Libération. 
Le premier c’est l’arrivée de la 2ème DB, place Roland Cauchy, 
par le pont de Bonneuil, au milieu des habitants. La division 
a ensuite pris la rue de Champigny pour gagner la N4 par la 
côte d’Ormesson. Mon second souvenir, ce sont les femmes 
tondues Place de la Gare, mais ma mère m’a vite entraîné à 
la maison pour éviter de me voir assister à ce spectacle ».

 Claude Chabre, président de la FNACA  
(Fédération Nationale des Anciens Combattants  
en Algérie, Maroc et Tunisie)
« J’avais 12 ans, j’habitais Place de l’Église, les FFI avaient 
mis un drapeau tricolore sur le fronton de l’ancienne mairie. 
Un soldat a grimpé la façade par les joints des pierres, 
avec les pieds et les mains, jusqu’au sommet. Il a arraché 
le drapeau et l’a jeté par terre. L’officier qui était en bas l’a 
piétiné et ils sont repartis. J’ai assisté à toute l’opération 
depuis l’appartement de mes parents. C’est ce jour-là 

qu’Antoine Baron (membre des FFI) a été assassiné (abattu 
par les Allemands au bout de l’actuelle rue Louis Boon)  ». 

 Huguette Fraud 
« J’avais 3 ans et demi à l’époque. La notion de libération 
m’était étrangère. J’habitais alors avec mes parents, dans 
un appartement du premier étage de l’école Jean-Jacques 
Rousseau où je suis née en janvier 41. Pas de souvenirs de 
liesse, seulement mes parents heureux de voir les américains 
sous le préau, à côté de la classe maternelle. Souvenirs 
fugaces de side-car au coin de l’école, de descentes à la 
cave, de garçons qui chantaient « Maréchal nous voilà » sous 
le préau des garçons, mais cela c’était avant. Sucy tient une 
grande place dans mon cœur, c’est toute ma petite enfance 
et j’ai traversé la guerre sans terreur à l’exception des side-
car (à 35 ans je me suis « liquéfiée » en en apercevant un 
au bout de ma rue) et des avions dont le bruit, la nuit, me 
faisait me cacher sous les couvertures. Je n’ai compris que 
longtemps après d’où me venait cette peur… »

« Choisir la Liberté » : un spectacle historique poignant  

C’est grâce à leur spectacle, « Choisir la liberté » que Les Baladins du Val-de-Marne, troupe de théâtre amateur,  
bien connue de notre ville, a célébré le 80ème anniversaire de la Libération de Sucy. 

Des sucyciens se souviennent…

Exposition captivante à l’Orangerie
Une fantastique plongée  
dans l’histoire 

Voici une exposition qui fera date parmi les grandes 
expositions de l'Orangerie. C'est une véritable plongée 
dans la grande Histoire et dans l’histoire de Sucy que 

les visiteurs ont pu faire, grâce à la magnifique exposition 
sur la Libération qui s’est déroulée à l’Orangerie, début 
septembre. Proposée par la Société Historique et Archéolo-
gique de Sucy et la Ville qui présentaient une quinzaine de 
panneaux relatant les principaux épisodes du conflit, cette 
exposition a pris un relief tout à fait particulier grâce à une 
série d’objets exceptionnels appartenant à un collectionneur 
privé sucycien. C’est ainsi que les visiteurs ont pu littéra-
lement s'immerger dans l'époque, déambuler, au son de 
musiques de l’époque, parmi une trentaine de personnages 
portant uniformes et armes de la Seconde Guerre Mondiale 
présentées dans des scènes reconstituées, découvrir une 
Jeep américaine et sa remorque, une chenillette tractant un 
canon anti-aérien de deux tonnes ainsi que deux motos de 
l’armée d’outre-Atlantique. Et sur les murs, les panneaux 

décrivaient la vie à Sucy sous l’Occupation : une municipa-
lité aux ordres de l’occupant, des jeunes exposés au travail 
obligatoire en Allemagne ou choisissant la clandestinité, les 
restrictions épouvantables, les tickets de ravitaillement, la 
vie quotidienne, une vie soumise à l’occupant ou au gou-
vernement de Vichy.

Une exposition qui a captivé et passionné plus de 1500 
visiteurs ainsi qu’environ 300 élèves de toutes les classes 
de 3ème du collège du Fort et de nombreuses classes de 
primaires. Une façon particulièrement ludique et attractive 
d’aborder le programme d’histoire « en vrai »…La Ville tient 
à remercier chaleureusement le collectionneur sucycien 
sans qui cette exposition n'aurait pas eu la même dimen-
sion historique

Retrouvez les photos de l'exposition sur le site : ville-sucy.fr

En ce dimanche 25 août, on commémorait le 80ème 

anniversaire de la Libération de Sucy. 

C’est d’abord par la cérémonie au Monument aux 
Morts qu’a débuté cette commémoration. Là se 
sont déroulés les dépôts de gerbe du maire Olivier 

Trayaux et de Maryelle Laurent, conseillère municipale délé-
guée aux Anciens Combattants et aux Activités Patriotiques 
et Civiques ainsi que celles de l’UNC, du Souvenir Français 
et de la FNACA.

Le cortège s’est ensuite dirigé vers les différents lieux du 
« souvenir » : le Monument des FFI à Boissy, la plaque Pierre 
Raunet à Bonneuil et la plaque Antoine Baron à Sucy. À 
chaque « étape mémorielle », un temps de recueillement a 
été observé. La cérémonie s’est clôturée avec la messe du 
souvenir en l’Église Saint-Martin.
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Cérémonie du souvenir

 80ème anniversaire de la Libération
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Une ville qui rayonne

 150 associations à notre 
 traditionnelle fête  

Traditionnel rendez-vous de rentrée, la Fête des Associa-
tions a réuni bon nombre de Sucyciens autour de leurs 
associations, le dimanche 8 septembre. Grâce à une 

météo idéale, l’événement, qui se tenait Parc Montaleau et 
au gymnase Montaleau, tout au long de la journée, a permis 
aux visiteurs de découvrir ou redécouvrir les activités des 
quelque 150 associations présentes. Certaines proposaient 
des démonstrations et ont organisé des animations afin de 
faire connaître toutes leurs actions et d’impliquer le public. La 
journée a également été rythmée par les prestations de l’Har-
monie Municipale, offrant un moment de détente et de plaisir 
aux Sucyciens, qui ont pu profiter du spectacle en plein air.
La FEDACS (Fédération des Artisans et Commerçants de 
Sucy) et le COFAS (Comité des Fêtes et Animation de Sucy) 
étaient aussi présents pour offrir aux visiteurs des moments 
gourmands et chaleureux, contribuant ainsi à la réussite de 
cette belle journée de rencontre et de partage.

Édition ensoleillée et réussie 
pour la 45ème brocante de Sucy !

Le 15 septembre dernier, Sucy organisait la 45ème édition 
de sa célèbre brocante, un rendez-vous incontournable 
pour les chineurs de toute la région. Sous un ciel radieux, 

cette journée a rassemblé un public, venu en nombre décou-
vrir les objets et autres trouvailles proposés par les vendeurs. 
Des antiquités aux articles insolites, en passant par des 
trésors cachés que les amateurs de bonnes affaires ont pris 
plaisir à chiner sur les 600 stands installés, cette nouvelle 
édition a été un véritable succès.

Les passants ont également profité des animations qui se sont 
déroulées sur la place du Village. L’Harmonie Municipale de 
Sucy a rythmé la journée, offrant un cadre musical agréable 
aux flâneurs et ouvrant la marche à la Confrérie des Coteaux, 
qui met en valeur le patrimoine viticole local.

Grâce à l’engagement des bénévoles du COFAS (Comité des 
Fêtes et d’Animation de Sucy) et à la collaboration des agents 
municipaux, cette 45ème édition s’est déroulée sous les meil-
leurs auspices, pour le plus grand bonheur des participants. 
Les sourires et les remerciements échangés tout au long de la 
journée reflétaient d’ailleurs la satisfaction générale : vendeurs 
et acheteurs ont été enchantés par cette édition ensoleillée.

Nouvelles animations  
au Popott’ Truck 

Les 27 et 28 septembre derniers, le Parc Chaumoncel a 
accueilli l’édition automnale du Popott’ Truck, un événe-
ment fort attendu, monté en collaboration avec Street 

Food en Mouvement et son président Olivier Lignon. Sous un 
ciel gris mais avec une ambiance chaleureuse, plus de 2600 
repas ont été servis à une foule curieuse et gourmande. Tous 
ont apprécié la diversité des plats, allant du traditionnel sand-
wich à la raclette, un incontournable en ce début d’automne, 
aux plats plus originaux, préparés avec des ingrédients frais et 
de qualité. Les groupes de musique présents pour l’occasion 
ont enchanté les visiteurs qui n’ont pas hésité à danser devant 
la scène au rythme de la musique !

Au-delà de l’aspect gastronomique, Popott’ Truck a égale-
ment su marquer les esprits grâce à ses animations. Parmi 
elles, le photobooth a rencontré un franc succès. Les visi-
teurs ont adoré immortaliser ces moments de convivialité en 
famille ou entre amis, repartant avec des souvenirs imprimés 
« sur le vif ». Le laser game mobile a également été un des 
temps forts de l’événement, séduisant aussi bien les enfants 
que les adultes : tous riaient aux éclats, armés de leur pistolet 
laser, le tout, dans une ambiance bon enfant !

Une chose est sûre, Popott’ Truck est un évènement à ne 
pas manquer et nous attendons avec impatience son retour 
au printemps prochain ! 

Une fête foraine  
toujours aussi fréquentée

Du 14 au 22 septembre, la fête foraine a animé le Parc 
de Chaumoncel, attirant petits et grands venus profiter 
de l’ambiance festive. Les familles ont afflué en grand 

nombre pour profiter des manèges et découvrir la nouveauté 
de cette édition 2024 : Le « Drop Zone ». Cette attraction à 
sensations fortes a particulièrement séduit les adolescents 
et les adultes en quête de frissons. Les plus jeunes, accom-
pagnés de leurs parents, ont trouvé leur bonheur sur les 
stands de jeux et notamment celui de pêche à la ligne, un 
classique de la fête foraine. « Mes fils se sont régalés, c’est 
vraiment un moment magique pour eux », confie une maman, 
le sourire aux lèvres. Entre les pommes d’amour et les 
beignets au chocolat, le beau temps s’est également invité à 
la fête, contribuant au succès de l’événement. Grâce à cette 
météo clémente, les visiteurs ont pu profiter pleinement de 
ces quelques jours de réjouissance au cœur de notre ville.

La Sucycienne :  
un engouement 
qui ne faiblit pas !

Un événement sportif devenu incontournable pour les 
amateurs de course à pied et les familles de la région : 
cette année, vous étiez plus de 448 à participer à la 

Sucycienne, un nouveau record ! Organisée par l’ESS Athlé-
tisme, cette course a, une fois de plus, réussi à rassembler 
coureurs confirmés, débutants et amoureux de la nature 
dans une ambiance conviviale et chaleureuse. Au-delà du 
simple événement sportif, la Sucycienne est également une 
course solidaire. Chaque année, les bénéfices des inscrip-
tions sont reversés à une association caritative locale. Pour 
l’édition 2024, c’est l’association « Les Amis de la Cour des 
Femmes », qui accompagne et aide les femmes en difficul-
tés, qui a été mise en lumière grâce à ce bel évènement.

Des Journées du Patrimoine 
sous le signe de la Libération

Les 21 et 22 septembre, 
Sucy dévoilait ses plus 
beaux atours à l'occasion 

des Journées Européennes 
du Patrimoine. Parmi les lieux 
phares de cette édition, le Fort 
de Sucy, labellisé patrimoine 
régional remarquable, a su 
capter l'attention de nombreux 

curieux. Les explications détaillées des guides, vêtus de 
vêtements d’époque, ont permis d'en apprendre davantage 
sur l'histoire militaire du Fort : les passionnés d'histoire, tout 
comme les familles, ont pu plonger dans le passé de ce lieu 
emblématique. D’autant que Les Baladins, troupe locale de 
théâtre, proposaient des représentations de leur spectacle 
« Choisir la Liberté ». En parallèle, l’Association du Souvenir 
Français a mis en place une exposition particulièrement émou-
vante, retraçant la vie et la fin tragique de Fernande Doudot, 
héroïne locale. En repartant, les visiteurs ont pu assister à 
un moment magique : la cuisson du pain dans l’ancien four 
du Fort. L'odeur alléchante et le goût authentique ont ravi les 
passants qui se sont pressés pour repartir avec un pain tout 
chaud, un souvenir aussi gustatif que patrimonial. Mais sur-
tout, nouveauté à l’occasion de l’exposition sur la Libération, 
les visiteurs ont eu l’occasion de monter à bord d’un Half-Track 
d’époque pour un court voyage jusqu’à l’Orangerie. Là-bas, 
une autre exposition les attendait, consacrée au 80ème anni-
versaire de la Libération (voir page 43). Petits et grands ont 
été émerveillés par ce transport insolite.
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Au Château, près de 4500 visiteurs  
ont osé affronter monstres et vampires

Mais que vous êtes courageux ! Rien ne vous a fait recu-
ler : ni le loup-garou du jardin du château, ni les squelettes 
attablés, pas même les ombres furtives qui vous frôlaient 
dans le sous-sol du château, ou les regards maléfiques 
que ne manquaient pas de vous jeter certains habitants 
temporaires des lieux... Mieux, vous avez été près de 
4500 à vous presser pour affronter monstres et vampires 
qui avaient pris possession du Château de Sucy pour 
la période d’Halloween. Une animation créée de toutes 
pièces par l’Atelier des Cogiteurs pour vous faire vivre 
des moments de terreur que vous avez, visiblement, fort 
appréciés. Prêts à recommencer l’année prochaine ?Bal endiablé  

pour les petits monstres

Le 31 octobre, fantômes, vampires, sor-
cières et zombies de tout âge ont investi 
le Bal Disco des Petits Monstres pour 
une soirée ensorcelante ! Déguisements 
hauts en couleur, musique endiablée et 
bonbons à gogo ont rythmé cet événe-
ment festif. Les petits monstres, parés 
de leurs costumes les plus terrifiants, 
se sont déhanchés sur des tubes disco, 
créant une ambiance magique et pleine 
de rires. Un rendez-vous inoubliable qui 
a su transformer Halloween en moment 
de partage et de fête pour tous.

Les Bruyères 
infestées de créatures maléfiques

Vampires et loups-garous s’étaient don-
nés rendez-vous aux Bruyères pour fêter 
Halloween. Une incroyable mise en scène 
a permis aux téméraires invités d’assister 
au terrifiant dîner du Comte Dracula ! 
Quelques personnages maléfiques à 
retrouver dans la foule pour leur poser 
une question permettaient aux chanceux 
de gagner une télé… Un fil rouge insolite 
avant le très attendu bal des vampires ! 
Décor effroyable, ambiance conviviale, 
maquillages et déguisements somp-
tueux, tout a contribué à la réussite de 
cette palpitante soirée O’Bruyères.

Halloween fait frémir Sucy
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Naissances
JUILLET
Ilyana Ben Lakdhar Ι Nour Benali Ι Lilou Gayat.

AOÛT
Maxime Blandin Kohler Ι Paola Deshayes Ι  
Kadiata Diallo Ι Aylan Lamri Ι Yovan Monaharan Ι  
Malo Pereira du Crest Ι Ariana Sequeira Dias. 

SEPTEMBRE
Ciwan Akkus Ι Zakaria Allaoui Ι Téa Bensalahdine Ι 
Benjamin Furet Ι Augustin Jorge.

Mariages
JUILLET
Barthélémy Mafuta et Juliette Kitadi Ι Éric Pliquet et 
Karolina Zimoch. 

AOÛT
Antoine Migeon et Cyrielle Sarrat Ι Victor Zabulica et 
Dorina Golban Ι Guillaume Chauffeton et Céline 
Morvan Ι Hugues Vandereyken et Catherine Lambert.

SEPTEMBRE
Jérémy Marchand et Aurore Baudoint Ι  
Quentin Lecoutre et Jeanne Levenardt Ι  
Sébastien Berret et Florence Guerbert Ι  
Francis Marquié de Angelis et Hononbehi Kuo.

Décès
FÉVRIER
Jean-Blaise Barranco, 77 ans.

MARS
Simonne Robbes née Lamort, 101 ans.

MAI
Ginette Oliveira née Sébin, 86 ans Ι 
Christiane Hénon née Paris Ι Tiago Luis Ribeiro,  
45 ans Ι Alcino Gonçalves Pereira, 58 ans Ι  
Christian Dauvergne, 84 ans.

JUIN
Jacqueline Lemetais née Sainz, 95 ans Ι 
Mireille Journot née Barriac, 94 ans Ι Annie Dupère, 
71 ans Ι Bernard Taquoy Ι Paulette Escaille. 

JUILLET
Bernard Ganaye, 88 ans Ι Jean Gédéon, 92 ans Ι 
Thi Peyrot née Nguyen, 76 ans Ι Marguerite Tandéo 
née Dubois, 96 ans Ι Jacques Petit le Brun, 92 ans Ι 
Michèle Gilson, 75 ans Ι Jean Duval, 75 ans.

AOÛT
Dominique Bonnet, 75 ans Ι Josette Conan née 
Meche, 74 ans Ι Madeleine Bourgueil née Pichard, 
100 ans Ι André Raynaud, 88 ans Ι Louis Jacqueau, 
91 ans.

SEPTEMBRE
Farah Benarab, 61 ans Ι Guy Mazzucchelli, 87 ans Ι 
Humberto Serafina das Neves, 80 ans. 

Carnet

Les publications sont faites exclusivement sur autorisation 
écrite des intéressés et des familles. C’est la ville du lieu de 
naissance ou de décès qui gère la demande de publication. 
Mais en cas d’omission, vous pouvez joindre le service de 
l’État Civil de la Mairie. 

Succès pour la Journée  
Portes Ouvertes des Pompiers !

Le samedi 5 octobre dernier, la caserne des sapeurs-pom-
piers de Sucy organisait sa journée Portes Ouvertes. 
Petits et grands ont eu l’occasion de plonger au cœur 

du quotidien de ces héros, dans une ambiance conviviale 
et éducative.

Les visiteurs ont particulièrement apprécié les diverses 
activités proposées comme la montée à l’échelle, moment 
phare de la journée, histoire de prendre de la hauteur et 
de profiter d’une vue imprenable sur la ville. « C’était génial 
de monter tout là-haut, j’ai pu voir les toits de Sucy … et 
même ma maison » s’enthousiasme Auguste, 9 ans, en 
redescendant. Pour les plus jeunes, des ateliers interactifs 
étaient organisés pour leur apprendre les bases des gestes 
de secours, tout en s’amusant. Également proposés tout 
au long de la journée : des échanges avec les soldats du 
feu, la découverte de leurs équipements et des véhicules 
d’intervention, des démonstrations de sauvetage et de lutte 
contre l’incendie…

Une journée Portes Ouvertes qui a encore renforcé les liens 
entre les pompiers de Sucy et la population. Un grand merci 
à tous ceux qui ont contribué à faire de cette journée un 
moment mémorable !

Harcèlement scolaire  
et séparations familiales :
« À Bout de souffle », un clip 
pour briser le silence 

Deux jeunes danseuses de l’Association Art et Mouve-
ment, Charlotte Pereira, 20 ans, et Zoé Neves, 13 ans, 
ont décidé de transformer leurs souffrances en un 

puissant message artistique. Elles se sont lancées dans un 
projet ambitieux : la réalisation d’un clip traitant du harcèlement 
scolaire et du divorce, des thèmes qui les ont profondément 
marquées. Ainsi est né « À Bout de Souffle ».
Charlotte et Zoé, qui pratiquent la danse contemporaine et 
classique depuis leur plus jeune âge, se sont rencontrées 
il y a deux ans, se liant bien vite d’une amitié profonde. 
Comme des sœurs, elles se sont soutenues mutuellement 
pour surmonter leurs difficultés personnelles : le divorce 
des parents de Zoé et le harcèlement vécu par Charlotte à 
l’école. Des « tremblements de terre émotionnels » qu’elles 
ont choisi de raconter à travers la danse.
« Danser nous a permis de transformer la douleur en une force, 
c’est une véritable renaissance », confie Charlotte. Pour Zoé, 
ces instants de flottement et d’impuissance ressentis lors du 
divorce de ses parents trouvent désormais une issue dans la 
création artistique. C’est à l’école du Plateau, ancienne école 
de Charlotte, que le clip a été tourné. Ce lieu, empreint de sou-
venirs et d’émotions, a été choisi par nos deux jeunes artistes 
pour mettre en scène leurs histoires. Charlotte, aujourd’hui 
étudiante en Science de l’Éducation et de la Formation et qui 
souhaite devenir professeure des écoles, voit dans ce projet 
un moyen de sensibiliser toutes les générations aux réalités, 
parfois cruelles, de la vie scolaire et familiale. 
Accompagnées de leurs professeurs de danse, Vaggelis 
Lagoudianakis et Aurélia Didier, les deux jeunes filles se 
sont investies à 100% dans ce projet. Danseurs diplômés et 
passionnés, Vaggelis et Aurélia ont guidé Charlotte et Zoé 
tout au long de leur processus de création, leur offrant une 
expertise artistique précieuse et les encourageant à aller au 
bout de leurs émotions. Le clip est bien plus qu’un simple 
projet artistique, c’est aussi un outil de prévention. Présenté 
en avant-première le 9 novembre, à l’occasion de la Journée 
nationale de lutte contre le Harcèlement Scolaire, à l’Espace 
des Bruyères, il a été diffusé sur Youtube et l’ensemble des 

réseaux sociaux ainsi qu'au 
cinéma sur proposition de 
la mairie. Et pourrait être 
utilisé dans les établisse-
ments scolaires de la ville. 
Car pour Charlotte et Zoé, 
« si ce clip peut aider ne 
serait-ce qu’une personne à 
se sentir moins seule, alors 
nous aurons réussi ».©
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d Le principe est simple : grâce à ce nouveau dispositif, 
vous allez pouvoir transmettre, en toute sécurité et en 
toute simplicité, vos données si un organisme vous 

demande de justifier de votre identité. Pour en bénéficier, 
il convient d’être majeur, de posséder une carte d’identité 
électronique (délivrée depuis mars 2021, format carte 
bancaire) et un smartphone compatible. Ainsi, quand vous 
aurez besoin de prouver votre identité à distance, l’ap-
plication génèrera un document unique à destination de 
l’organisme à qui vous le destinez. France Identité permet 
aussi de se connecter à France Connect.

Pour l’utiliser, il suffit de télécharger l’application France 
Identité, de se créer un compte France Identité actif et de 
générer un QR code.

En cas de besoin, vous pouvez vous adresser à France 
Services à la Maison du Rond d’Or (01 56 74 10 10), au 
conseiller numérique de la Ville (01 49 82 24 50) ou au ser-
vice Population de la mairie (01 49 82 24 50) pour obtenir 
de l’aide.

Sucy expérimente le programme France Identité Numérique

Seules 10 villes du Val-de-Marne le proposent, Sucy en fait partie : le programme France Identité Numérique 
vous offre la possibilité d’avoir toutes vos données d’identité dans votre téléphone. 
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Tribunes
Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

LE VÉLO À SUCY ÇA ROULE ?

La triste actualité du mois d’octobre nous rappelle que se déplacer à 
vélo (ou à pied) peut être dangereux du fait de comportements de cer-
tains conducteurs de voitures qui utilisent celles-ci comme des armes.
Les écologistes de Sucy, engagés depuis plus de 25 ans, constatent 
avec intérêt que l’idée de se déplacer à vélo prend racine.
Depuis 2 ans, une dynamique s’est mise en marche.
Les aménagements cyclables se développent lentement et, fait 
nouveau, on demande parfois leur avis aux usagers au travers du 
Comité Vélo regroupant la Direction de l’Aménagement et du Déve-
loppement Durable de Sucy, des élus et des associations (telles que 
Sucy Environnement Transition, promoteur de l’atelier de réparation 
de vélos du Fort).
Des états des lieux, avec déplacement à vélo sur sites, sont progres-
sivement effectués.
Le GPSEA, intercommunalité en charge des mobilités durables, 
commence à penser, alors que nous l’avions demandé sans succès 
en 2020, à convier le Comité Vélo aux réunions concernant les amé-
nagements cyclables de notre territoire.
La RATP a installé un parking à vélos sécurisé près de la gare RER.
Pour autant, tout ne roule pas toujours parfaitement.
Les derniers exemples de cet été :
- le Pont de Paris a été refait, rien n’a été prévu pour les vélos
- la rue de Boissy a été en partie mise à sens unique, sans double 
sens cyclable
Des projets importants sont dans les cartons de notre ville :
- la place de la gare où convergent plusieurs routes, des bus, des 
piétons, des deux roues et des voitures : les citoyens seront-ils 
consultés (et non pas informés au dernier moment, mis devant le 
fait accompli, comme bien souvent à Sucy) ?
- le pont de la gare devrait être reconstruit dans les années à venir : 
après le loupé du pont de Paris y aura-t-il une réflexion globale avec 
les parties prenantes ?
Les « experts » en matière de déplacement à vélo sont les usagers 
eux-mêmes : sécurité, continuité, fléchage, marquage au sol, entre-
tien des pistes, formation vélo à l’ école, sont les maîtres mots pour 
tout projet réussi.
Si vous souhaitez en savoir plus, rdv sur notre site : 
https://sucyecologistesolidaire.fr

Écologiquement et solidairement vôtres, Vos élus.
Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail  
contact.sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par courrier 
Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue Georges 
Pompidou Sucy-en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
Le 9 décembre, nous célébrerons la journée de la Laïcité, un pilier fondamental de notre République qui a instauré une 
séparation entre les Églises et l’État, garantissant ainsi sa neutralité et l’égalité des droits pour tous. En effet, la laïcité est à 
la fois un bouclier protégeant la liberté individuelle et un ciment renforçant la cohésion sociale. Elle se manifeste dans nos 
villes par des choix concrets de gestion de l’espace public et des actions visant à promouvoir le vivre-ensemble. Face aux 
défis et enjeux de demain, la laïcité, tout comme la citoyenneté, est une richesse que nous, élus de la République, devons 
honorer et partager, en devenant ses ambassadeurs auprès de tous.

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr – 06 79 47 84 84

UNE POLITIQUE DE STATIONNEMENT EN CENTRE-VILLE 
CATASTROPHIQUE POUR LES FINANCES DE LA VILLE : 515 
000 EUROS POUR LA VILLE !
Par contrat de Délégation de Service Public la ville de Sucy-en-Brie 
a confié la gestion des parcs de stationnement du centre-ville à 
la Société EFFIA depuis le 1er juillet 20119. 
Depuis cette date, le bilan financier d’EFFIA est largement défici-
taire du fait de la réticence des Sucyciens à fréquenter ces parkings 
au heures payantes. 
Afin d’éviter une perte importante des fréquentations du marché et 
des commerces environnants la Ville a été contrainte de financer à 
EFFIA des heures gratuites : coût 162 000 €.
Pour compenser la perte d’exploitation d’EFFIA, la Ville a neutralisé 
la redevance due par l’entreprise : coût 75 000 €.
Enfin, pour compenser le retard pris par la fermeture du parking 
des Fontaines la Ville verse à EFFIA une contribution financière 
de 278 000 €.
Une mauvaise gestion qui coûte au total 515 000 € aux contri-
buables sucyciens.

UN ÉTAT DE PROPRETE DEPLORABLE AU PARKING DU MARCHÉ 
Malgré le coût engendré par la mauvaise gestion du parc de station-
nement, le parking du marché reste dans un état d’insalubrité inad-
missible. Détritus alimentaires, déjections humaines, pigeons, rats et 
en prime une odeur nauséabonde insupportable pour les personnes 
qui fréquentent encore ce parking.
Comment la municipalité et EFFIA peuvent-ils laisser ce par-
king dans cet état d’insalubrité ?
Une honte pour l’image de Sucy !

LA DALLE DU MARCHÉ FISSURÉE
Nous avons récemment constaté des désordres de construction 
préoccupants sur la bordure nord du marché : des fissures et un 
affaissement de la dalle d’environ 15 centimètres visibles à l’in-
térieur et à l’extérieur du marché.
Désordres dus de toute évidence aux constructions bien trop 
denses du secteur.
N’ayant pas eu de communication de la ville à ce propos, nous avons 
posé la question lors du Conseil municipal du 14 septembre 2024. 
La ville assure que l’entreprise de construction l’a prise en compte.

Avec toute notre vigilance et notre engagement à vos côtés,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

Une ville qui honore

Disparition brutale de Jean Duval

Tous les sportifs ou « apprentis » sportifs le connaissaient : Jean Duval, ancien propriétaire du 
magasin Sports 2000 en centre-ville, nous a brutalement quittés cet été, laissant un grand vide 
dans sa famille mais également parmi de nombreux sportifs sucyciens. 

C’est en 1984 qu’il avait repris, avec son épouse 
Annick, le magasin Sports 2000. Il avait alors tra-
vaillé à développer le rayon tennis ainsi que celui 

des sports d’hiver. Il a ainsi équipé des générations de 
sportifs de la commune ainsi que les écoliers qui partaient 
en classes de neige. Il a aussi dispensé conseils avisés et 
recommandations bienveillantes à bien des générations car 
il n’était pas rare qu’il équipe les grands-parents, les parents 
mais aussi les enfants. En 40 ans de présence à Sucy, 

ses qualités humaines et sa gentillesse 
l’avaient fait connaître de bon nombre 
d’habitants. La Ville présente ses plus 
sincères condoléances à son épouse et 
à ses proches.

Hommage

Pour son livre « Histoire des épices au Moyen Âge »
Michel Balard remporte le 
prix Provins Moyen Âge 2024

C’est au Prieuré Saint-Ayoul, à Provins (77), en sep-
tembre, que notre historien Michel Balard, profes-
seur émérite à l’université de Paris-1 Panthéon-Sor-

bonne et président de la Société Historique et Archéologique 
de Sucy-en-Brie (SHAS), s’est vu décerner le prix Provins 
Moyen Âge pour son ouvrage Histoire des épices au Moyen 
Âge (paru en 2023 aux éditions Perrin). 
Dans cette œuvre, Michel Balard propose une relecture 
de l’histoire médiévale à travers celle des épices. Par leurs 
bienfaits et leur exotisme, elles ont longtemps fait l’objet de 
grandes quêtes vers des terres inexplorées. Elles ont aussi 
permis la révolution nautique médiévale et ont finalement 
contribué à la domination du monde.

Créé en 2007 par la ville de Provins, le prix Provins Moyen 
Âge récompense chaque année un essai historique acces-
sible paru et publié en France dans l’année, traitant de la 
période située entre le Vème et le XVIème siècles.
Auteur d’une quarantaine d’ouvrages, parmi lesquels La 
Romanie génoise, XIIème-début du XVème siècle, Les Latins 
en Orient, XIème-XVème siècle, Gênes et la mer, Michel Balard 
a reçu ce prix, donné en partenariat avec 
l’Académie des Inscriptions et Belles Lettres. 
Une récompense importante dans le monde 
des médiévalistes. 
Notre historien émérite est déjà en train de 
travailler sur une nouvelle œuvre traitant de 
l’histoire du commerce du Levant au Moyen 
Âge, qui viendra amplifier les recherches 
effectuées sur l’histoire des épices. Un tra-
vail que nous aurons le plaisir de découvrir 
dans deux ans. 

Philippe Jospin, décoré 
des insignes de Chevalier 
de l’Ordre du Mérite

Ce sont 40 ans d’engagement citoyen et associatif 
qui ont été salués, en ce début octobre, lors d’une 
émouvante cérémonie, au Sénat. Cérémonie au cours 
de laquelle Philippe Jospin a été décoré des insignes 
de Chevalier de l’Ordre du Mérite par la Sénatrice 
Marie-Carole Ciuntu.

Élu local à Sucy pendant plusieurs années, responsable 
associatif après une carrière dans le secteur pharmaceutique, 
Philippe Jospin a fait de l’engagement sa raison de vivre. 
« Une cause a surtout mobilisé beaucoup de son énergie ces 
dernières années, a évoqué Marie-Carole Ciuntu, lors de cette 
émouvante remise d’insignes, et elle lui reste très chère : c’est 
celle de l’autisme. À la tête de l’association Autisme 75-Ile de 
France, Philippe a œuvré avec d’autres pour la création de 
structures d’accueil dont nous avions grand besoin comme 
le premier centre de loisirs pour enfants autistes, en France, à 
Paris, « le P’tit Club » ou encore les deux Services d’Éducation 
Spéciale et de Soins à Domicile (SESSAD) existants dédiés à 
l’autisme dans le Val-de-Marne ». 
Et ce soir-là, devant le parterre constitué de ses proches, 
de ses amis et des nombreuses personnes avec qui il a 
mené ses nombreux projets, l’émotion de Philippe Jospin 
était palpable, notamment en évoquant la mémoire de son 
père et la fierté qu'il aurait eue de voir le parcours accompli 
par l'élève peu studieux qu'il était dans ses jeunes années. 
Une récompense qui est venu couronner un engagement 
sans faille.
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